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nel territorio della Asl Roma 4

Lotta al Covid - Nella giornata di ieri 1 solo decesso. Le persone guarite sono 84

Riscontrati 225 casi totali: 36 a Ladispoli, 23 a Cerveteri,
16 a Santa Marinella, 3 a Tolfa e 58 a Civitavecchia

di Alberto Sava

Il tratto di costa da
Civitavecchia a Fiumicino
sarà rappresentata a Palazzo
Valentini dai consiglieri
Ascani (Ladispoli),
Giammusso (Civitavecchia),
Montino (Fiumicino) e
Pascucci (Cerveteri).
Domenica scorsa si è tenuta
l’elezione di secondo livello
per il rinnovo del terzo con-
siglio dell’Area
Metropolitana e questo vuol
dire che i suoi nuovi 24
esponenti non sono stati
votati ed eletti dai cittadini,
ma dai consiglieri comunali
e sindaci dei 121 Comuni
della provincia di Roma.
Elezione di secondo livello
significa che l’ex Provincia,
sostituita con l’Area
Metropolitana, è stata sot-
tratta al voto democratico
dei cittadini ed è finita nel
puzzle bizantino della politi-
ca. Da tempo il consigliere
Federico Ascani, eletto per la
terza volta in Area
Metropolitana, si batte per
riportare l’Area
Metropolitana alla dignità di
un’elezione di primo livello.
Domenica mattina, davanti
a Palazzo Valentini e nei cor-
ridoi che portavano al seg-
gio elettorale, abbiamo visto
onnipresenti figure politiche
nazionali quali Astorre per il
PD, Lollobrigida per FdI ed
altri esponenti importanti di
partiti e movimenti e forma-
zioni politiche nazionali,
regionali, territoriali. Tutto
intorno si intuiva la foto pla-
stica della trasversalità della
politica, fatta soprattutto di
accordi chiusi last minute.
Quella di domenica scorsa è
stata una tornata elettorale
diversa per l’Area
Metropolitana, una tornata
importante in cui esserci e
vincere. Con il nuovo corso
nazionale del premier Mario
Draghi, l’Area
Metropolitana è uscita dalla
posizione di una istituzione
“periferica” per entrare nel
panel dove si partecipa a
decisioni importati su scelte
strategiche interistituzionali.

AREA METROPOLITANA

Lo sviluppo
del litorale a nord

di Roma passa
per ambiente,

porto e aeroporto

Sono stati riscontrati 225 casi
positivi nel territorio della Asl
Roma 4: 5 Allumiere, 14
Anguillara, 15 Bracciano, 8
Campagnano, 5 Canale, 5
Capena, 2 Castelnuovo, 23
Cerveteri, 58 Civitavecchia, 7
Fiano, 5 Formello, 36 Ladispoli,
3 Manziana, 3 Mazzano, 2
Morlupo, 1 Nazzano, 5 Riano,
10 Rignano, 1 Sacrofano, 16
Santa Marinella, 3 Tolfa, 1
Trevignano. È avvenuto un
decesso. Sono guarite 84 perso-
ne: 1 Allumiere, 5 Anguillara, 5
Bracciano, 4 Campagnano, 1
Canale, 4 Capena, 4
Castelnuovo, 6 Cerveteri, 11

Civitavecchia, 4 Fiano, 8
Formello, 6 Ladispoli, 3
Manziana, 2 Mazzano.
Dall’inizio dell’epidemia sono
guarite 24045 persone. Tutto il
personale sanitario è sottoposto
periodicamente a tampone di
controllo. Nelle ultime 24 ore
sono stati effettuati 712 tamponi
rapidi e 657 tamponi molecolari.
Si riporta qui di seguito il totale
complessivo per Comuni (si
riportano solo i comuni del terri-
torio che hanno attualmente casi
positivi): Allumiere: 10,
Anguillara: 138, Bracciano: 139,
Campagnano: 44, Canale: 16,
Capena: 49, Castelnuovo: 28,

Cerveteri: 223, Civitavecchia:
263, Civitella: 7, Fiano: 62,
Formello: 54, Ladispoli: 259,
Magliano: 6, Manziana: 34,
Mazzano: 25, Morlupo: 17,
Nazzano: 3, Ponzano: 3, Riano:
32, Rignano: 37, Sacrofano: 15,
Sant’Oreste: 5, Santa Marinella:
111, Tolfa: 30, Torrita: 1,
Trevignano: 25. Sono da aggiun-
gere positivi comunicati da
laboratori esterni nei seguenti
comuni: Anguillara,
Campagnano, Castelnuovo,
Cerveteri, Civitella, Nazzano,
Trevignano. Sono da sottrarre
positivi per cambio domicilio
nei seguenti comuni: Allumiere,

Bracciano, Capena,
Civitavecchia, Fiano, Formello,
Ladispoli, Mazzano, Morlupo,
Ponzano, Riano, Rignano,
Sant’Oreste, Santa Marinella,
Tolfa. Si fa presente che il totale
dei comuni non è conteggiato
unicamente facendo la somma o
sottrazione dei dati riportati
nella prima parte del comunica-
to (positivi e guariti delle ultime
24 h) ma soggetto a numerose
variabili (dati rilevati dal contact
tracing, dati comunicati dai
Mmg, dati comunicati dalle far-
macie, dati comunicati dagli
ospedali esterni al territorio
aziendale etc)

E’ Anna Lisa Belardinelli ad ufficia-
lizzare la sua candidatura a
Sindaco alle prossieme elezioni
comunali del 2022. L’esponente del
centrodestra informa: “Oggi, mer-
coledì 22 dicembre, alle ore 17,30 in
diretta Facebook dal ristorante
Cavallino Matto di piazza
Risorgimento, presenterò la mia

candidatura a Sindaco di Cerveteri.
Questi cinque anni all’opposizione,
in cui ho avuto modo di toccare con
mano il pressapochismo, la man-
canza di programmazione e il tota-
le disinteresse dell’attuale classe
politica per il territorio che ammi-
nistra, hanno rafforzato in me la
convinzione che una nuova realtà

per Cerveteri è possibi-
le. Basta volerlo e
ripartire dall’ascol-
to della cittadinan-
za per riuscire
finalmente a
voltare pagi-
na, insie-
me!”

Cerveteri verso le Elezioni 
Il primo candidato Sindaco

è Anna Lisa Belardinelli 

Riceviamo e pubblichiamo: “Il
Natale oramai prossimo non è
certo dei più semplici, pur-
troppo a causa della pande-
mia abbiamo sempre più per-
sone e nuclei familiari in diffi-
coltà. L’operato dei servizi
sociali è stato forte ed inces-
sante ed in questo fine anno lo
è ancor di più per fare in
modo di garantire un natale
sereno a tutti. Le misure
messe in campo sono vera-
mente moltissime”.

Solidarietà

Natale 2021
Santa Marinella

pensa ai più fragili

Scoppia a Roma e nel Lazio la
truffa del falso panettone
“artigianale”. A denunciarlo è
Assoutenti che, in occasione
delle feste di Natale, lancia
l’allarme e invita i consumato-
ri alla massima prudenza.
“Durante le feste si assiste ad
una invasione di prodotti con-
traffatti che vengono venduti
ai consumatori a caccia di
acquisti di Natale - spiega
Assoutenti - Un fenomeno che
non riguarda solo i giocattoli o
gli addobbi natalizi, ma da
qualche anno investe anche il
settore alimentare. Basti pen-
sare che solo in questo mese di
dicembre nei 195 interventi
ispettivi effettuati dai Nas nei
laboratori dolciari sono state
riscontrate ben 64 irregolarità,
quasi 1500 kg di dolci natalizi
sequestrati e 5 stabilimenti
completamente chiusi. La cre-
scente attenzione dei cittadini
romani per i panettoni artigia-
nali ha portato quest’anno
molti frodatori a utilizzare
prodotti industriali spaccian-
doli per dolci artigianali e ven-
derli, con confezioni e nomi
diversi, a prezzi anche decu-
plicati”.

Roma

Girano falsi
panettoni artigianali

Occhio alla truffa
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Roma, Cerveteri, Ladispoli ed Etruria Meridionale

“Nelle prime settimane del 2022
Commissariato e caserma dei CC”
Il sindaco Grando annuncia due opere pubbliche fondamentali per la città di Ladispoli
Sono in consegna due opere pub-
bliche fondamentali per la città di
Ladispoli. Sarebbero in dirittura
d’arrivo sia il commissariato di
polizia che la caserma dei carabi-
nieri. Ad annunciarlo il sindaco

Alessandro Grando nel corso di
un’intervista per CMR. “Abbiamo
gettato le fondamenta per proget-
ti importanti e ora siamo pronti a
perseguirli nonostante i dinieghi”
afferma il primo cittadino. “Il

commissariato di polizia era stato
negato anni fa ed ora stiamo per
inaugurarlo” esulta Grando.
Anche la caserma dei carabinieri,
ormai pronta da tempo, manca
solo della fornitura da parte di

ENEL. “Il 23 dicembre partiranno
i lavori per il completamento del-
l’allaccio alla rete elettrica e anche
questa sarà pronta a partire.

servizio a pagina 15servizio a pagina 13
servizio a pagina 10
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Manifesto sugli strumenti per velocizzare l’azione da Gilead e Sda Bocconi 
Il Piano anti-Aids nelle Regioni
procede a macchia di leopardo

“È in dirittura d’arrivo il provvedi-
mento di sostegno che abbiamo previ-
sto nella scorsa Legge di Bilancio per il
comparto brassicolo. Il decreto attuati-
vo del ministero delle Politiche agrico-
le, infatti, destina alla filiera 3,5 milio-
ni di euro con tre differenti linee di
intervento”. Lo dichiara la deputata
Chiara Gagnarli, capogruppo M5S in
commissione Agricoltura, a seguito
dell’intesa raggiunta in Conferenza
Stato-Regioni in merito al Decreto

Filiere Minori, per cui sono stati stan-
ziati 10 milioni di euro nella Legge di
Bilancio 2021.  “Aiutiamo con 200 euro
a ettaro, fino a 50 ettari, le imprese che
coltivano orzo distico certificato in
contratti di filiera almeno triennali e
con 300 euro chi coltiva luppolo, fino a
massimo 5 ettari, per un totale com-
plessivo di 1,5 milioni di euro. Un ulte-
riore milione di euro è dedicato alle
imprese che investono sul post raccol-
ta del luppolo e in impianti di essicca-

zione, di macinatura pellettizzazione e
confezionamento in atmosfera modifi-
cata conforme agli standard di qualità
del mercato. Infine, sosteniamo pro-
getti di ricerca che forniscono l’imple-
mentazione di prodotti territoriali e
varietà nazionali, anche tramite lo stu-
dio di strumenti per l’analisi della qua-
lità e dei diversi ceppi, relativamente a
luppolo; cereali da malto, orzo distico
ed emergenti, per birrificazione; lieviti
di birra”, aggiunge.

Con il sì delle Regioni sul decreto filiere, 
sostegni per 10 milioni per la birra italiana

“A livello regionale la lotta
all’HIV/AIDS procede a mac-
chia di leopardo. A due anni
dall’entrata in vigore del Piano
nazionale di interventi contro
HIV e AIDS (PNAIDS) 2017-
2019, nel 2019, solo la metà delle
Regioni lo aveva recepito con
Delibere regionali, solo nel 38%
dei casi era stata nominata la
Commissione regionale AIDS e
si incontrava, solo il 37% delle
Regioni aveva realizzato campa-
gne di comunicazione per le
popolazioni target e solo il 28%
delle Regioni aveva definito un
PDTA dell’HIV. Una partenza
lenta che, nonostante una ripre-
sa nel 2019, in particolare sul
fronte della nomina delle
Commissioni regionali, fa tra-
sparire ancora oggi diverse velo-
cità e priorità regionali”. È quan-
to emerge dai risultati del pro-
getto di ricerca APRI, ‘Aids Plan
Regional Implementation’ svol-
to da SDA Bocconi School of
Management con il contributo
di Gilead Sciencese presentato
oggi nel corso dell’evento L’HIV
40 anni dopo. Rilanciare la lotta
alla pandemia dimenticata’.
Un’occasione, questa della pre-
sentazione, per firmare, per i
parlamentari coinvolti, anche un
manifesto come impegno da
parte delle istituzioni per accele-
rare e migliorare sul PNAIDS, la
cui applicazione è in ritardo:
nessuna polemica però, il mani-
festo è un passo in più per ren-
dere ancora più concreto l’impe-
gno della politica e delle istitu-
zioni. Tuttavia, “le lentezze a
livello organizzativo e di imple-
mentazione del PNAIDS contri-
buiscono ad aggravare uno sce-
nario di per sé critico, in cui la
pandemia da HIVsembra essere
stata dimenticata - si sottolinea -
all’ombra dell’epidemia da
Covid-19 che ha causato un calo
di oltre il 50% dei test HIV effet-
tuati e ritardi nell’accesso ai ser-
vizi sanitari per visite e consulti.
Mancanza di informazione e
sensibilizzazione alimentano il
diffondersi dell’infezione
soprattutto tra i più giovani
esposti a una minor comunica-
zione sull’HIV a differenza del
passato: l’incidenza più elevata
di nuove diagnosi si riscontra
infatti nella fascia di età 25-29
anni. In Italia, si stima siano circa
120.000 le persone affette da
HIV: di queste circa 100.000

sono state diagnosticate (83%)
ma le rimanenti 20.000 (17%)
sono ancora “sommerso”, “in
attesa” di fare il test, con il
rischio di diagnosi tardiva e
aggravamento dell’infezione da
un lato e la sua continua diffu-
sione dall'altro. Grazie ai pro-
gressi terapeutici, chi vive con
l’infezione può controllarne l'an-
damento ed i sintomi, con
un’aspettativa e una qualità
della vita che possono diventare
analoghe ad un soggetto non
infetto. La scarsa conoscenza
dell’HIV e la presenza di atteg-
giamenti discriminatori influen-
zano però negativamente la qua-
lità della vita dei pazienti e il
percorso terapeutico. Ad esem-
pio, il 32% dei pazienti è o è stato
vittima di episodi discriminato-
ri. “La congiuntura storica che ci
vede affrontare le conseguenze
dell’emergenza pandemica da
Covid-19 non può più rappre-
sentare un ostacolo alla gestione
e al trattamento delle altre pato-
logie, specialmente quelle croni-
che come l’HIV su cui pesano
maggiormente i ritardi di presa
in carico e follow-up”. Così com-
menta Claudio M. Mastroianni,
Presidente Società Italiana di
Malattie Infettive e Tropicali

(SIMIT) e Professore Ordinario
di Malattie Infettive presso
Sapienza Università Roma.
“L’implementazione del
PNAIDS sul territorio è in que-
sto senso non solo auspicabile,
ma necessaria - continua
Mastroianni - per far fronte in
maniera adeguata alle sfide
dell’HIV che, proprio per la sua
natura ormai cronica, necessita
di un modello rafforzato di
presa in carico, dalla diagnosi,
all’accesso alle cure fino alla
gestione del follow up, all’inter-
no della filiera assistenziale, inte-
grando i centri specialisti con la
rete territoriale’’. Il progetto di
ricerca APRI 2.0 “è nato proprio

nell’ottica di contribuire all’ap-
plicazione di alcune azioni speci-
fiche del PNAIDS e di rivedere i
modelli di presa in carico
dell'HIV. Partendo dalle criticità
emerse dalla prima fase dello
Studio nel promuovere politiche
e strumenti di contrasto alla dif-
fusione dell'HIV a livello regio-
nale, la seconda fase ha inteso
identificare delle strategie d'in-
tervento più adeguate attraverso
la realizzazione di alcune case
studies. “Dalla fotografia dello
stato dell’arte nell’implementa-
zione e attuazione del PNAIDS
sul territorio italiano realizzata
in una prima fase progettuale-
spiega Lucia Ferrara del Cergas

SDA Bocconi - emergevano alcu-
ne sfide e priorità d'intervento:
rafforzare i programmi di comu-
nicazione rivolta alle popolazio-
ni target, promuovere strategie e
interventi di sensibilizzazione
continuativa, diffondere la cul-
tura e l'accesso al test, investire
sulla presa in carico continuativa
del paziente. Da qui siamo ripar-
titi, in una seconda fase del pro-
getto, con lo sviluppo di quattro
casi studio che ci hanno permes-
so di sviluppare delle linee di
intervento esplorative per dare
risposte concrete a questi stessi
ambiti d'intervento” Tra i case
studies di interesse “il caso del
Piemonte ha consentito di indi-
viduare le opportunità per
potenziare l'accesso al test e alla
diagnosi precoce, mentre il caso
della Puglia ha evidenziato le
condizioni per migliorare l’inte-
grazione ospedale territorio
nella presa in carico del pazien-
te. Il caso studio della Sicilia ha
permesso di ragionare sulla
presa in carico dei pazienti HIV
come governo della filiera dei
servizi e, infine, il caso del
Veneto ha indagato la percezio-
ne dei pazienti HIV verso l'uso
della telemedicina. Quattro casi
che rappresentano degli esempi
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utili per delineare come unica-
mente attraverso un sistema
integrato si può rilanciare effica-
cemente la lotta all’HIV con
l’obiettivo di contrastarne la dif-
fusione, contenerne l'impatto e
migliorare qualità di vita e di
cura di chi ne è colpito. Tutto ciò
in linea con i “6 95” gli obiettivi
posti a livello internazionale
nella lotta all'HIV, da raggiunge-
re per il 2025. Obiettivi ambizio-
si - si evidenzia - che richiedono
un’azione congiunta e sinergica
di tutte le ‘anime della Salute’, a
partire dalle Istituzioni, chiama-
te a lavorare insieme proprio
nell'ottica di rilanciare la lotta
alla pandemia dimenticata pun-
tando ad eliminare le limitazioni
strutturali e gestionali-organiz-
zative che impediscono un effi-
cace contrasto alla diffusione del
virus e un’adeguata qualità di
vita dei pazienti. Un’azione da
parte di legislatori, comunità
scientifica, amministratori
nazionali e regionali che si è con-
cretizzata oggi con la sigla del
primo Manifesto per un rinno-
vato impegno nella lotta all’HIV,
un patto inter-istituzionale per
la messa in campo di strumenti e
modelli organizzativi di rileva-
mento epidemiologico e sorve-
glianza, di prevenzione e di
gestione della cronicità che siano
dinamici e in linea coi tempi, in
un'ottica multicanale, senza bar-
riere nell'implementazione sul
territorio, senza divari tra regio-
ni. Un impegno che Valentino
Confalone, amministratore dele-
gato di Gilead Sciences Italia,
rafforza ulteriormente: “Come
azienda farmaceutica impegna-
ta da oltre 30 anni nell'area
dell'HIV, non esauriamo il
nostro impegno nella ricerca di
terapie sempre più efficaci ma
collaboriamo con istituzioni
pubbliche e private, associazioni
di pazienti e comunità scientifica
per contrastare la diffusione del-
l'infezione e migliorare la qualità
di vita e di cura delle persone
che ne sono colpite. Il progetto
APRI 2.0 - continua Confalone -
è un esempio concreto di questo
impegno. Lo studio ha messo in
evidenza criticità importanti ma
la sua fase 2, con le 4 linee di
azione identificate a livello
regionale, offre un modello
replicabile perché il Piano
Nazionale possa vedere piena
applicazione”.
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Il quadro diventa sempre più
chiaro per la soluzione dei pas-
saggi politici. Palazzo Chigi e
Quirinale. Effettivamente,
come fanno notare in tanti
sulla stampa, è Salvini che ha
rotto gli indugi. “Se io devo
stare col Pd al governo non
vedo perché Draghi non debba
fare il sacrificio di restare a
Palazzo Chigi”, questo il mes-
saggio lanciato dal leader del
Carroccio da Palermo. È evi-
dente che la Lega non voglia
andare al voto anticipato o
meglio, come specifica qualcu-
no, non voglia farlo il nord di
Giorgetti. Anche perché si
bloccherebbe la voglia di
Meloni, inversa, di capitalizza-
re a caldo i sondaggi favorevo-
li. E poi la cosa più importante,
per la tenuta del centrodestra e
le aspirazioni da premier di
Salvini e Meloni, si farebbe
giocare la partita a Berlusconi.
“Salvo verificare i numeri”,
hanno però sempre detto
entrambi. Il Cavaliere infatti li

avvisa - fanno sapere i più
stretti collaboratori - minaccia
di far saltare tutto e tutti, con
buona pace del ritorno al pro-
porzionale e al grande centro.
Questo accade sul fronte con-
servatore. Che a dirla tutta
conduce il gioco. Sull’altro ci

sono Letta e Conte. Il segreta-
rio del Pd, pur di allontanare
Berlusconi dal Colle, ha sem-
pre elogiato Draghi per quel
ruolo, ma gli mancano i nume-
ri per decidere in solitudine e
in alleanza. Il leader dei 5s è
sotto tutela del governista Di

Maio che non ha nessuna
intenzione di traslocare dalla
Farnesina e, ancor peggio, di
perdere il controllo della mag-
gioranza del Movimento in
parlamento che teme il voto
anticipato. “Meglio farsi un
altro anno di legislatura spe-
rando di trovare qualche pos-
sibilità di rielezione che andare
a casa subito”, riferiscono i
beninformati. Non è in dubbio
allora che l’uscita di Salvini ha
inchiodato Draghi al governo
fino al 2023. E che al Quirinale
salirà a questo punto, come da
migliore tradizione, o un ex
primo ministro o un ex presi-
dente di Camera o Senato. E il
lavoro di Draghi che salva il
Paese come viene ripagato?
Chiaro: sale alla presidenza
della Commissione europea
nel 2024. E guida l’Unione
europea. I segnali ci sono tutti.
Stampa estera e Consiglio
europeo, gli indizi.

(Primapaginanews.it)

Draghi resterà alla guida del Governo
A fine legislatura l’attuale capo dell’Esecutivo succederà alla Von der Leyen

Sarà probabilmente giovedì il
giorno in cui il governo, dopo
aver riunito la cabina di regia
con i vertici del Cts, deciderà
quali misure anti Covid adot-
tare in vista delle feste.
Sembra scontato il ritorno
della mascherina obbligatoria
anche all’aperto in tutto il
Paese e trova diversi sosteni-
tori l’ipotesi dell’uso dell’Ffp2
sui mezzi pubblici, così come
la riduzione della durata del
Super Green pass. Dubbi da
più parti invece per l'obbligo
di test per vaccinati e guariti
per prendere parte ai grandi
eventi. Il presidente del
Consiglio Mario Draghi con-
ferma che il governo varerà un
nuovo pacchetto di misure
all’antivigilia di Natale per
frenare l’avanzata della
variante Omicron. In Cabina
di regia passeremo in rassegna
eventuali provvedimenti in
vista delle vacanze di Natale.
Non c’è ancora nulla di deci-
so”. Il governo aspetterà fino
“a mercoledì o giovedì i dati
di sequenziamento” sulla
variante Omicron per vedere
come avanza la nuova muta-
zione e, di conseguenza, valu-
tare una nuova stretta. “Non
prevediamo di cambiare, il
green pass è già una misura
robusta” ha invece fatto sape-
re il ministro Enrico
Giovannini. I numeri della
quarta ondata, però, non
accennano a rallentare, con il
tasso di positività che è salito
al 4,8%, e in un solo mese sono
più che raddoppiati: i 16.213
casi individuati nelle ultime
24 ore erano 6.404 il 22 novem-
bre e le 137 vittime erano 70. Si
interverrà, dunque. L’unica
certezza, sottolinea però
Draghi anche per mettere un
freno ai desiderata e ai niet di
ministri, partiti, regioni e sin-
daci, è che il governo attende-
rà l'esito della flash survey
avviata dall’Istituto superiore
di sanità per capire la reale
diffusione della nuova varian-
te e l'impatto sui casi giorna-
lieri. 
I primi risultati saranno sul
tavolo di palazzo Chigi, come
detto, tra mercoledì e giovedì
e solo allora e sulla base di
quei numeri si tireranno le
somme. Qualche indicazione,
però, Draghi l’ha già avuta: i
casi di Omicron sono sottosti-
mati causa un tracciamento e
sequenziamento che da tempo
è uno dei talloni d’Achille

della lotta al Covid; il picco
dei casi non sarà a Natale,
come era stato previsto dagli
esperti, ma potrebbe arrivare a
gennaio inoltrato. Con un
quadro di questo tipo, gli
interventi su cui si sta ragio-
nando sono sostanzialmente
tre: la riduzione del green pass
a 6/7 mesi, sulla quale gli
esperti concordano e sulla
quale non sembrano esserci
frizioni politiche nonostante la
durata sia stata già ridotta
meno di un mese fa; l'obbligo
di mascherina all'aperto, una
misura simbolica visto che
molte Regioni e Comuni
l’hanno già applicata con pro-
prie ordinanze e visto che è
già previsto in caso di assem-
bramenti; il tampone obbliga-
torio per accedere a stadi, con-
certi e discoteche anche per i
vaccinati, misura ritenuta fon-
damentale dagli esperti in
vista delle feste di
Capodanno. Sulla misura l’ac-
cordo ancora non c’è e anche
Regioni e Comuni sono
sostanzialmente contrarie, con
il presidente della Liguria
Giovanni Toti che parla di
sforzo inutile e il sindaco di
Milano Giuseppe Sala che
confessa di “far fatica” a capi-
re una misura simile “visto
che si sta spingendo su vaccini
e green pass”. “Fino ad una
settimana fa il tampone non
serviva, adesso qualcuno chie-
de il tampone per i vaccinati.
La comunità scientifica
dovrebbe mettersi d’accorso
se il tampone serve o non
serve” aggiunge il leader della
Lega Matteo Salvini per una
volta d’accordo con il suo ex
alleato ed ex premier
Giuseppe Conte: “la strada
non è costringere a fare il tam-
pone per i luoghi pubblici ma
la terza vaccinazione”. 
Anche il Pd, con l'ex ministro
Francesco Boccia, sottolinea
che piuttosto che fare il tam-
pone per andare al cinema o al
teatro allora è meglio mettere
l’obbligo di vaccinazione per
tutti, come chiesto anche dal-
l’assessore della Sanità del
Lazio Alessio D’Amato. Fonti
di governo dicono però che
l’ipotesi non sarà sul tavolo
mentre non è escluso che si
possa ragionare invece di
obbligo per altre categorie,
soprattutto quelle a contatto
con il pubblico, come ha più
volte detto il ministro Renato
Brunetta.

Al via la più partecipata iniziativa di solidarietà del sistema agroali-
mentare italiano per portare sulle tavole delle famiglie italiane più in
difficoltà le grandi eccellenze alimentari del Made in Italy, in occasione
delle festività di Natale mentre la pandemia Covid con l’avanzare della
variante Omicron torna a fare paura sia sul fronte sanitario che su quel-
lo economico ed occupazionale. In questo momento di nuovi timori per
il futuro – spiega Coldiretti – è importante dare un segnale di speranza
alle fasce più deboli della società con una grande alleanza di solidarie-
tà lungo tutta la Penisola. L’iniziativa, promossa da Coldiretti, Filiera
Italia, Campagna Amica e Codacons, vede la partecipazione delle più
rilevanti realtà economiche e sociali del Paese per dare la possibilità
anche ai più poveri di gustare il meglio della gastronomia nazionale.
L’appuntamento è per mercoledì 22 dicembre alle ore 9.30 a Palazzo
Rospigliosi in via XXIV Maggio 43 a Roma nella sede della Coldiretti
con la partenza dei primi camion per le consegne alla presenza del
Ministro della Salute Roberto Speranza, del Segretario Generale della
Coldiretti Enzo Gesmundo, del Direttore di Campagna Amica Carmelo
Troccoli. Per l’occasione verrà presenta l’esclusiva indagine di
Coldiretti su “Covid, il Natale dei nuovi poveri” con dati e analisi sui
cambiamenti sociali ed economici al tempo della pandemia con la spesa
delle famiglie minacciata da contagi e inflazione.

Solidarietà, da Coldiretti il miglior
cibo italiano ai nuovi poveri

“Il Ministero
dell’Economia e delle
Finanze e la Guardia di
Finanza hanno siglato un
protocollo d’intesa con
l’obiettivo di implementa-
re la reciproca collabora-
zione e garantire un ade-
guato presidio di legalità a
tutela delle risorse del
Piano Nazionale di
Ripresa e Resilienza”, si
legge nella nota del Mef.
“Sarà adottata ogni inizia-
tiva utile a prevenire e
contrastare i casi di frode,
corruzione, conflitti di
interesse e doppi finanzia-

menti, lesivi degli interessi
finanziari dell’Unione,
anche mediante il poten-
ziamento del proprio siste-
ma nazionale antifrode”,
continua lo nota. “L’intesa
costituisce un unicum in
ambito europeo, preve-
dendo l’espresso coinvol-
gimento nel sistema dei
controlli di una forza di
law enforcement, qual è la
Guardia di Finanza, che
rappresenta la polizia eco-
nomico-finanziaria, a com-
petenza generale, del
Paese”, conclude la nota
del Mef.

Pnrr, protocollo d’intesa
anti-frode tra il Mef 
e la Guardia di Finanza

"I primissimi dati di dicembre, elaborati dal Centro studi di MIO
Italia, dicono che il comparto della ristorazione (Horeca) sta regi-
strando in media il 40% di incassi in meno rispetto allo stesso perio-
do del 2019, con punte anche di meno 55%. E non è ancora finita, per-
ché ci sono le incognite di Natale e Capodanno, in genere giorni clou:
se la tendenza negativa non si arresterà, nei locali sarà il deserto". Lo
ha reso noto Paolo Bianchini, presidente dell’associazione di catego-
ria Mio Italia, Movimento Imprese Ospitalità. "Queste cifre sono reali
e fanno a cazzotti con la propaganda trionfalistica sulle stime del Pil.
Di fatto, i ristoranti sono aperti – così c’è la scusante per non conce-
dere nuovi Ristori – ma semivuoti", ha aggiunto Bianchini. "A fronte
dei mancati incassi, ci sono gli aumenti generalizzati e a doppia cifra
derivanti dal caro-materie prime, di cui non si parla mai abbastanza,
e il salasso del fisco, che ha preteso – proprio ora – il pagamento di
tutte le Rottamazioni, come se fossimo in un periodo economicamen-
te florido e non in emergenza", ha spiegato."La paura istillata alle per-
sone, il guazzabuglio del Super Green Pass, gli errori e le incertezze
sulla gestione invernale del covid ci stanno portando al profondo
rosso. Attenzione, perché il comparto Horeca è trainante per l’econo-
mia e l’occupazione: se salta si trascina dietro tutto", ha concluso
Bianchini. 

Ristorazione (Horeca), Bianchini: 
“A dicembre -40% di incassi 
rispetto a dicembre del 2019”

Pandemia, possibili
nuove misure
Torna la mascherina all’aperto
e le Ffp2 sui mezzi pubblici



Salute, Sipps: un decalogo di Natale
all’insegna della corretta alimentazione
‘Nutripiatto’ indica a genitori scelte sane e bilanciate per i bambini
Alla soglia delle festività nata-
lizie un interrogativo frequen-
te dei genitori è se ci sia qual-
che norma davvero irrinuncia-
bile da seguire. Di certo le
vacanze devono essere un
momento di libertà e di svago,
in cui, pur senza perdere di
vista gli impegni scolastici e le
buone abitudini, si può assa-
porare il piacere di qualche
piccola eccezione o trasgres-
sione. Naturalmente senza poi
doversene pentire: d'altra
parte se gli adulti possono
anche commettere consape-
volmente alcuni errori, per i
bambini diventa molto più
difficile, una volta superati i
giusti limiti, ripristinare prassi
e regole. Quali sono allora i
consigli pratici per affrontare
con serenità questo periodo di
feste, a prescindere dalle pre-
cauzioni igieniche che di que-
sti tempi non devono mai
essere trascurate? Un primo
aspetto, forse quello più
importante, è rappresentato
dall'alimentazione. Purtroppo,
come è emerso dal sondaggio
Nestlé svolto su un campione
di quasi 300 adulti, un concet-
to ancora ignorato riguarda le
porzioni: soltanto il 61%, infat-
ti, tende a differenziarle in
base all'età, mentre il 31%
afferma che un bambino deve
mangiare come un adulto per
crescere bene e il 28% dice di
preparare sempre porzioni
uguali per se stessi e per i figli.
A fronte di questa confusione
sul tema, il 69% almeno rico-
nosce che la dimensione del
piatto può dare una percezio-
ne distorta della quantità.
Eppure il 42% di genitori
affermano che spesso è il pro-
prio figlio a chiedere una por-
zione minore di cibo. Il presi-
dente della Società italiana di
pediatria preventiva e sociale,
Giuseppe Di Mauro, spiega
che 'l'Italia fa, purtroppo,
ancora i conti con un tasso di

obesità infantile decisamente
troppo elevato: 21% per i
maschi e 14% per le femmine.
In questo contesto la preven-
zione è fondamentale, perché
un bambino obeso sarà molto
probabilmente un adulto
obeso. Tutelarlo significa sal-
vaguardare la salute pubblica'
Per trascorrere le vacanze di
Natale all'insegna della corret-
ta alimentazione la Sipps ha
stilato un piccolo decalogo
pratico: - Le porzioni devono
essere rapportate all'età del
bambino e non tarate su quel-
le dell'adulto; - Evitare i bis:
nel caso di un bambino molto
vorace preparare un piatto
meno abbondante in modo da
ripartire in due volte il giusto
quantitativo di cibo; - Evitare
di tenere accesa la televisione
(nel caso di bambini più gran-
di questo vale anche per smar-
tphone e altri dispositivi)
durante i pasti, che devono
essere un momento convivia-
le; - Ricordare che i profumi
contribuiscono al senso di
sazietà: è dimostrato che se ci
si siede a tavola solo per man-
giare si tende a consumare
quantità maggiori di cibo
rispetto a una situazione in cui
prima del pasto si ha modo di
apprezzare i vari odori nel
corso della preparazione in
cucina; - Mantenere un ritmo
regolare dei pasti, cercando di
osservare gli stessi orari e, nel
caso in cui il bambino si
dovesse alzare più tardi del
solito, predisponendo una
prima colazione più leggera se
in stretta prossimità del pran-
zo; - Mantenere un regime die-
tetico variato; - Non dimenti-
care mai frutta e verdura e, tra
un pasto e l'altro, un regolare
apporto di acqua; - Prestare
attenzione ai menu più ener-
getici, cercando di compensar-
li alleggerendo il pasto succes-
sivo, ricordando che è preferi-
bile aumentare le calorie a

pranzo piuttosto che a cena,
magari prevedendo una pas-
seggiata nel pomeriggio; -
Leggere sempre con attenzio-
ne le etichette, sia nella scelta
degli alimenti sia nel controllo
di provenienza e data di sca-
denza; - Una sana alimentazio-
ne, infine, non può prescinde-
re da uno stile di vita sano:
come già accennato, per esem-
pio, un ritmo sonno/veglia il
più possibile regolare e una
'dose' di movimento quotidia-
no, necessario a evitare la
sedentarietà (a cui molti bam-
bini si abituano facilmente)
sono il complemento indi-
spensabile di una dieta equili-
brata sia nelle porzioni sia
nella qualità e varietà.
All'insegna del messaggio 'la
salute inizia dal piatto', si inse-
risce il 'Nutripiatto', strumen-
to di educazione nutrizionale
rivolto ai bambini, al fine di
promuovere  una alimentazio-
ne sana e bilanciata che, a par-
tire dai più  piccoli, coinvolge
le abitudini alimentari dell'in-
tera famiglia. Il presidente Di
Mauro ricorda che 'l'iniziativa
nasce grazie al contributo
scientifico dell'Università
Campus Bio-Medico di Roma
e della Sipps, che ha supporta-
to Nestlé nel mettere a punto
'Nutripiatto', un piatto a gran-
dezza naturale, chiamato ad

invogliare i bambini a prende-
re parte attiva nella scelta dei
cibi e nella elaborazione delle
ricette, contenute in un diver-
tente e colorato libro'. Di
Mauro afferma, inoltre, che
'dal 2018 al 2020 sono stati sen-
sibilizzati circa 500.000 bambi-
ni ai principi di un'alimenta-
zione bilanciata, grazie al pro-
getto e alle attività di
'Nutripiatto'. Un progetto che
educa i figli a una sana ali-
mentazione, indicando ai loro
genitori scelte alimentari cor-
rette e bilanciate, che coinvol-
gono in maniera diretta bam-
bini e ragazzi alla realizzazio-
ne del piatto ideale'.
Corredato dalla sua guida
all'utilizzo. 'Nutripiatto' è
modulabile in funzione del-
l'età del bambino e segue la
sua crescita adeguando la cor-
retta porzione alle esigenze
nutrizionali. 
Sul sito www.sipps.it, sessio-
ne 'Guida genitori', e sul por-
tale www.nutripiatto.nestle.it,
è possibile visualizzare gratui-
tamente il 'Nutripiatto' e le
relative guide. 'Nutripiatto'
rappresenta una valida e con-
creta barriera nel tentativo di
arginare le emergenze alimen-
tari nei bambini. Il professor
Andrea Vania, già professore
aggregato di pediatria,
Sapienza Università di Roma,

informa che 'dal punto di vista
generale, le principali emer-
genze alimentari nei bambini
variano a seconda dell'età con-
siderata. Nel bambino piccolo,
partendo dal primo semestre
di vita, le emergenze sono rap-
presentate dalle controspinte
all'allattamento al seno, spesso
ritenuto 'insufficiente'.
Altrettanto spesso situazioni
lavorative che impongono il
rientro rapido della mamma al
lavoro, si interrompe l'allatta-
mento al seno e si passa a
quello con formula nonostante
la possibilità di scegliere altre
strade. C'è poi tutto il tema del
divezzamento o alimentazione
complementare, che tuttora
rappresenta un'emergenza,
perché ormai sappiamo bene
che un divezzamento troppo
precoce o non attuato corretta-
mente influirà inevitabilmente
sulla salute futura del bambi-
no'. Vania dichiara poi che le
situazioni di emergenza non si
esauriscono nel primo anno di
vita, ma anzi si mantengono o
perfino peggiorano nel corso
degli anni immediatamente
successivi, e poi a seguire. In
buona sostanza, possono esse-
re considerate situazioni di
emergenza tutte quelle in cui
le famiglie non riescono, non
sono in grado, oppure non
considerano l'opportunità di
stabilire delle regole cui il
bambino, man mano che cre-
sce, deve uniformarsi. Il
pediatra aggiunge poi che 'il
Covid-19, o per meglio dire le
restrizioni ad esso connesse, ci
hanno obbligato a lungo ad un
lockdown che ha avuto effetti
deleteri anche dal punto di
vista alimentare in tutte le
fasce di età. Il lockdown, infat-
ti, ha avuto il merito di farci
riscoprire la gradevolezza di
preparare pasti in casa, di con-
dividere le preparazioni degli
stessi, di mangiare insieme. La
contropartita a ciò è stato il

minor, anzi spesso assente,
controllo sul 'quanto' si man-
giava'. 'Senza considerare poi-
tiene a precisare- che, sempre
a causa del lockdown, l'attività
fisica nella maggior parte dei
casi si è ridotta drasticamente
o del tutto annullata. Il risulta-
to è stato che bambini e ragaz-
zi, ma anche adulti, di peso
normale hanno iniziato ad
ingrassare, mentre chi già
aveva un problema di peso lo
ha il più delle volte peggiora-
to'. Ma il lockdown ha fatto
anche emergere un altro feno-
meno preoccupante, tipico
dell'adolescenza: la comparsa
o la slatentizzazione di un
disturbo di condotta alimenta-
re. Vania rende noto che 'si
tratta di una situazione di
emergenza non di poco conto,
dal momento che pressoché
tutti i centri di psicologia, psi-
chiatria, neuro psichiatria
infantile sono a tutt'oggi stra-
carichi di nuovi pazienti ado-
lescenti o perfino preadole-
scenti affetti da questi distur-
bi; più facilmente una anores-
sia mentale, ma in taluni casi
anche il fenomeno per certi
versi opposto, ovvero la buli-
mia’. Secondo l'esperto, infine,
‘sarebbe toccato proprio a noi
pediatri prevedere, prevenire,
o eventualmente intervenire
precocemente su tali situazio-
ni, ma le regole di distanzia-
mento  sociale hanno compor-
tato la difficoltà per i pediatri
di seguire  le loro usuali routi-
ne di visite di controllo, di
bilanci di  salute, perfino a
volte di vaccinazioni. Dal
canto loro, poi, le famiglie
erano e sono totalmente
impreparate alla comparsa di
un tale disturbo col risultato
che questi giovani giungono
spesso nei centri di cura quan-
do la situazione di disagio si è
già trasformata in un disturbo
psichico vero e proprio’, con-
clude.
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La commissione Bilancio del
Senato ha iniziato solo all’al-
ba di mercoledì il voto sugli
emendamenti alla Manovra.
Lo stallo si è sbloccato in una
riunione fra capigruppo, rela-
tori e governo. Tra i provvedi-
menti approvati, l'innalza-
mento a 10mila euro del
bonus mobili, fondi per l'auti-
smo e per il contrasto ai
disturbi alimentari, sgravio

contributivo al 100% per i
contratti di apprendistato, e
10 milioni per i proprietari di
immobili occupati abusiva-
mente. Il fascicolo di emenda-
menti che comprende anche
la riformulazione del
Superbonus al 110% è invece
arrivato in commissione
Bilancio al Senato poco prima
delle 6. Il testo è stato però
accantonato su richiesta della

maggioranza per valutazioni.
A quanto pare, infatti, la rifor-
mulazione del Superbonus
giunta in commissione non è
quella concordata fra governo
e maggioranza. Un altro
emendamento approvato in
commissione prevede il pro-
lungamento a 180 giorni del
termine per il pagamento
delle cartelle notificate nel
primo trimestre 2022. Come si

legge nella relazione tecnica,
l'intervento non determina
oneri per la finanza pubblica
perché "a pari del termine
ordinariamente previsto di 60
giorni dalla notifica, il nuovo
termine di 180 giorni ricade
comunque nell'anno 2022".
L'esame degli emendamenti e
le votazioni dovrebbero pro-
seguire fino al primo pome-
riggio.

Manovra di bilancio, qualcosa si muove
Ripreso l’esame e le votazioni degli emendamenti dopo lo stallo 
in seguito ad una riunione tra capigruppo, relatori e governo

Manovra, le micro-misure che restano 
in piedi dopo l’accordo nella maggioranza
E’ arrivato in commissione un
pacchetto corposo di emenda-
menti ‘riformulati’ che recepi-
scono le richieste dei gruppi,
dopo l’intesa con il governo
siglata nelle riunioni delle ulti-
me ore. Una carica di micro
misure che vanno dai bonus
fiscali alla casa, ma toccano
anche tante altre materie come
lo sport, la salute, il sociale, gli
animali e il lavoro. Le votazio-
ni dovrebbero iniziare in sera-
ta nella seduta prevista alle
20.30. I senatori si preparano a
una maratona che dovrebbe
concludersi domani per porta-
re così la finanziaria nell’aula
del Senato giovedì 23 dicem-
bre, con l’obiettivo di votare la
fiducia nella stessa giornata. 

Le norme principali

SFRATTI: Un fondo di solida-
rietà di 10 milioni di euro per
il 2022 a favore dei proprietari
di due immobili che ne hanno
uno in affitto con la convalida
di sfratto al 30 giugno 2021,
ma non possono entrarne in
possesso a causa del blocco
per Covid. Il contributo è della
durata massima di 16 mesi, è
pari al 50% del canone mensi-

le entro un limite massimo di
6.400 euro. Viene riconosciuto
solo per locazioni ad uso abi-
tativo e a condizione che il
proprietario sia una persona
fisica e che gli affitti non per-
cepiti valgano almeno il 40%
del suo Isee.

SUPERBONUS SISMA: La
maxi detrazione al 110% viene
prorogata per le spese soste-
nute entro il 31 dicembre 2025
nelle aree colpite da terremoti.

BONUS IDRICO: La detra-
zione per l’acquisto e l’instal-
lazione di sistemi di filtraggio
dell’acqua (per uso potabile)
viene estesa a fine dicembre
2023. 

BONUS MOBILI: La detra-
zione al 50% per l’acquisto di
mobili ed elettrodomestici
passa da 5 a 10 mila euro nel
2022. Resta il tetto di spesa a 5
mila euro per il 2023 e il 2024. 

STOP TOSAP: L’esenzione
della Tosap, la tassa sui tavoli-
ni all’aperto per bar e ristoran-
ti è allungata fino a marzo
2022 e vale anche per i com-
mercianti ambulanti. La

copertura è di 82 milioni. 

SCUOLA: Arriva lo psicologo
anti Covid per garantire i ser-
vizi di supporto psicologico a
scuola e combattere le forme
di malessere legate alla pande-
mia. 

SPORT: Un fondo di 2 milioni
di euro annui per tre anni a
sostegno dello sport nelle
Università e uno da 5 milioni
per l’organizzazione degli
europei di nuoto che si terran-
no a Roma, destinato alla fede-

razione.

LAVORO: Ecco 10 milioni di
euro nel 2022 per sostenere e
rilanciare la filiera del distretto
industriale tessile di Prato. Il
contributo serve come aiuto
per la transizione digitale ed
ecologica, la ricerca, lo svilup-
po e l’innovazione. Ci sono,
poi, altrettanti fondi a favore
degli artigiani della ceramica e
del vetro di Murano: sia per la
realizzazione di progetti desti-
nati alla valorizzazione della
ceramica artistica e tradiziona-

le; sia per contenere gli effetti
del Covid e gli aumenti dei
prezzi delle bollette elettriche
e del gas, così come per scon-
giurare il fermo produttivo
delle fornaci. Un altro emen-
damento, invece, stabilisce un
voucher per aiutare i giovani
camionisti nelle spese per la
patente. Si tratta di un contri-
buto all’80%, con tetto a 2.500
euro, per pagare le patenti e le
abilitazioni professioni tra il 1°
aprile del prossimo anno e la
fine del 2026. 

SOCIALE: Crescono gli stan-
ziamenti per le donne vittime
di violenza in condizione di
povertà, per i centri antivio-
lenza e per il recupero degli
uomini violenti. Per gli anzia-
ni, invece, i Comuni concede-
ranno agevolazioni per realiz-
zare progetti di co-housing
per chi ha superato i 65 anni.
Pronti 15 milioni di euro in più
da destinare al Fondo per la
non autosufficienza. Infine,
nasce il Fondo per lotta al
Cyberbullismo 

ANIMALI: 10 milioni nella
lotta al randagismo e 5 per la
fauna selvatica e la sterilizza-

zione di specie che proliferan-
do producono danni economi-
ci ed ecologici. 
SALUTE: Un emendamento
prevede uno stanziamento di
3 milioni per la lotta all’Aids:
si vuole spingere sul fronte
della prevenzione, dell’infor-
mazione, della ricerca, della
sorveglianza epidemiologica e
del sostegno dell’attività del
volontariato. Un altro emen-
damento, invece, fissa 10
milioni per per i test genomici.

VIMINALE: Arrivano 20
milioni per accelerare le prati-
che per la regolarizzazione dei
lavoratori italiani e stranieri,
in particolare quelle legate
all’emersione del lavoro nero.

ABUSIVISMO: rifinanziato
con 4 milioni di euro per due
anni il Fondo per la demolizio-
ne delle opere abusive. 

MADDALENA: Pronti 10
milioni di euro per la manu-
tenzione delle aree dell’ex
arsenale militare de La
Madalena adibite a sede del
vertice G8 del 2009, poi spo-
stato a L’Aquila dopo il terre-
moto. (Dire.it)

Soldi in cambio di finte vaccinazioni
Fermata un’infermiera a Palermo. Coinvolto anche un leader no vax
Soldi in cambio di finte vac-
cinazioni. Anche per il lea-
der ‘no vax’. Un’infermiera
avrebbe simulato di iniettare
le dosi anti Covid all’hub
della Fiera del
Mediterraneo. È stata ferma-
ta insieme ad altre due per-
sone con l’accusa di corru-
zione, falso ideologico e
peculato. L’indagine riguar-
da solo ed esclusivamente
l’infermiera i poliziotti della
Digos hanno piazzato micro-
spie e telecamere nella strut-
tura, hanno raccolto le prove

e poi hanno messo a segno
l’operazione. Ad Anna
Maria Lo Brano, così si chia-
ma l’infermiera, si erano
rivolti il leder no vax Filippo
Accetta, tra i più accesi con-
testatori dei vaccini, e un suo
amico, Giuseppe Tomasino.
Una decina di persone
avrebbero fatto finta di vac-
cinarsi, tra queste un’altra
infermiera, sempre in servi-
zio all’Hub, ed un poliziotto
in servizio alla questura. Per
una falsa puntura si pagava-
no anche 400 euro. Il procu-

ratore di Palermo Francesco
Lo Voi, l’aggiunto Sergio
Demontis e il sostituto Felice
De Benedittis hanno anche
disposto il sequestro preven-
tivo dei dati informatici inse-
riti nella piattaforma nazio-
nale “Digital green certifica-
tes” del ministero della
Salute attraverso cui vengo-
no rilasciati i green pass. Le
immagini hanno ripreso l’in-
fermiera all’opera. Dopo
avere svuotato la siringa in
una garza di cotone inseriva
l’ago nel braccio e faceva

finta di iniettare la dose e
senza neppure muovere lo
stantuffo. Oltre alle immagi-
ni sono poi arrivate le regi-
strazioni delle conversazio-
ni. Le indagini, al momento,
hanno escluso il coinvolgi-
mento di altro personale
medico e infermieristico in
servizio alla Fiera del
Mediterraneo. Le indagini si
sono avvalse della collabora-
zione della struttura, diretta
dal commissario per l’emer-
genza Covid a Palermo
Renato Costa.



Asl Rm2: un altro passo verso la digitalizzazione degli istituti di pena 
Telemedicina nelle carceri,
nel Lazio si parte da Rebibbia
“L’impegno della Asl Rm2 per
l’uso ordinario degli strumen-
ti della telemedicina negli isti-
tuti di Rebibbia segna un altro
passo verso la digitalizzazione
degli istituti di pena. Si tratta
del modo migliore di appren-
dere la lezione della pande-
mia, individuando le innova-
zioni che possano contribuire
al cambiamento del sistema
penitenziario e più in generale
della società. La telemedicina
è una di queste”. Così il
Garante delle persone private
della libertà della Regione
Lazio, Stefano Anastasìa, al
termine della presentazione a
Rebibbia del progetto
“Liberi@mo la salute: teleme-
dicina negli istituti penitenzia-
ri”. “In Regione Lazio – prose-
gue Anastasìa – già nel 2009 si
è cominciato a sperimentare in
questo senso, oggi, nell’ambi-
to di una modifica più genera-
le, che riguarda l’intero siste-
ma di assistenza, a Rebibbia la
telemedicina diventa modalità
ordinaria di risposta ai bisogni
di salute delle detenute e dei
detenuti. Come sempre nel-

l’uso delle tecnologie, bisogne-
rà fare attenzione al fatto che
esse servano ad accorciare i
tempi e le distanze nell’assi-
stenza e non ad allontanare
medici e pazienti, ma sono
certo che in chi ha lavorato a
questa progettazione ci sia la
piena consapevolezza di que-
sti rischi e l’impegno a evitarli
attraverso adeguati percorsi di
formazione e monitoraggio. I
quattro istituti di Rebibbia rac-
colgono la metà dei detenuti
del Lazio. 
Mi auguro che la buona prassi
– conclude Anastasìa – che
parte oggi a Roma possa rapi-
damente diffondersi anche
negli altri istituti di pena della
regione”.  Poi il Presidente
della Regione Lazio
Zingaretti:  “Nel carcere di
Rebibbia inizia la telemedicina
che vuol dire allargare i diritti
veramente a tutti, anche alla
popolazione carceraria. Evita
un peso organizzativo comun-
que complicato perché quan-
do esce un detenuto comun-
que ha bisogno di tutta una
serie di controlli. È un modo

per dimostrare che l’innova-
zione si rivolge a tutti i cittadi-
ni che sono ugualmente difesi
dal diritto costituzionale”.
Così il presidente della regio-
ne Lazio, Nicola Zingaretti,
incontrando i cronisti al termi-
ne della presentazione del
progetto “Liberi@mo la salute:
Telemedicina negli Istituti
Penitenziari”, presente il mini-
stro della Giustizia, Marta
Cartabia. Il progetto ha l’obiet-
tivo di migliorare l’assistenza
dei pazienti negli Istituti di
pena. 
Consente di assicurare televi-
site, teleconsulti, telereferta-
zione e telemonitoraggio: il
medico all’interno del peni-
tenziario acquisisce ed esami-
na gli esami diagnostici effet-
tuati nel carcere, per condivi-
derli con un reparto ospedalie-
ro specialistico attraverso
l’utilizzo di un apparato di
videoconferenza, dove lo spe-
cialista supporta il collega da
remoto nell’eventuale formu-
lazione della diagnosi e per la
definizione della necessaria
strategia terapeutica.

“Abbiamo bisogno più che
mai di interventi concreti, che
affrontino gli sterminati biso-
gni della vita quotidiana in
carcere, a cominciare da quello
della salute, il più impellente
in questo tempo di pandemia”
ha detto Marta Cartabia.
“Concretezza e valori costitu-
zionali: questa è la cifra del
progetto di telemedicina, che
da questo punto di vista anti-
cipa lo stile del lavoro svolto
dalla Commissione ministeria-
le per l’innovazione del siste-
ma penitenziario, che sta ter-
minando i suoi lavori. La con-
dizione di detenzione rende,
di fatto, la tutela della salute
assai difficoltosa. La telemedi-
cina – ha aggiunto la
Guardasigilli – diventa così
preziosa, nel realizzare i detta-
mi dell’art. 3 della
Costituzione che prevede
come compito della
Repubblica di «rimuovere gli
ostacoli» che di fatto impedi-
scono la piena realizzazione
dei valori costituzionali.
Curare il corpo e la mente di
chi vive in carcere è la condi-

zione, perché la detenzione
assolva alla sua funzione di
rieducazione”. 
“È bello e importante che pro-
prio qui a Rebibbia nasca un
pezzo della sanità del futuro e
un nuovo modello di garanzia
del diritto alla salute delle per-
sone. Ringrazio molto – ha
detto Zingaretti – l’Asl Roma
2, l’istituto penitenziario di
Rebibbia e il Dipartimento
d e l l ’ A m m i n i s t r a z i o n e
Penitenziaria per questo
nuovo passo in avanti nel
rispetto dei diritti civili e del
diritto alla salute di chi è pri-
vato della libertà personale”.
All’evento hanno partecipato
Rosella Santoro, Direttore

della Casa Circondariale
Rebibbia N.C. “Raffaele
Cinotti”, Giorgio Casati, diret-
tore Generale ASL Roma 2,
Roberto Tartaglia vice capo
del dipartimento dell’ammini-
strazione penitenziaria,
Francesco Gabbrielli, Direttore
del Centro Nazionale per la
Telemedicina dell’Iss,
Carmelo Cantone, provvedito-
re amministrazione
Penitenziaria, Francesco
Rocco Pugliese, direttore sani-
tario ASL Roma 2, Stefano
Anastasìa Garante dei diritti
dei detenuti Regione Lazio e
Maria Antonia Vertaldi, presi-
dente del tribunale di
Sorveglianza di Roma
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Tor Vergata: bus Atac
in fiamme, non ci sono feriti 
Le fiamme sarebbero partite dal vano motore

Ennesimo autobus Atac in fiamme a Roma: e ̀ accaduto in Viale
Oxford, nelle vicinanze dell'Ospedale di Tor Vergata, dove ieri matti-
na un autobus ha preso fuoco. Non ci sarebbero feriti. Sul luogo del-
l’accaduto sono sopraggiunti i Vigili del Fuoco e varie pattuglie della
Polizia Locale Gruppo Torri per assicurare la sicurezza della circola-
zione stradale. Secondo le prime indagini, l’incendio si sarebbe svilup-
pato nel vano motore del bus, danneggiando completamente l’auto-
mezzo e anche alcune auto in sosta. A oggi, ha reso noto l’Atac, “i casi
di incendio di vetture in servizio nel corso del 2021 sono stati comples-
sivamente 8, di cui 7 distruttivi e uno recuperabile. In totale, nel corso
del 2021, i casi di incendi distruttivi sono diminuiti del 53% rispetto al
2020, e dell’85% rispetto al 2018”. 

Nelle prime ore di ieri mattina alle
6.30 circa la S.O. ha inviato la squadra
di Vigli del Fuoco di Ostiense (7/A)
con al seguito un’autobotte (AB11)
presso via della Muratella Mezzana.
Al civico numero 28 è divampato un
incendio all’interno di una casa can-
toniera abbandonata. Durante le ope-
razioni di spegnimento è stato estrat-
to il corpo esamine di una donna
dalle generalità al momento scono-
sciute. La donna non aveva fissa
dimora e giaceva all’interno di uno
dei locali .Sul posto presente il 118 e
le forze dell’ordine.

Incendio in una ex casa 
cantoniera, muore una donna



I Centri di Raccolta per conferire i
rifiuti ingombranti e particolari
nei municipi di Roma saranno
pienamente operativi sia la matti-
na sia il pomeriggio e aperti stabil-
mente anche la domenica mattina
per tutto il periodo delle festività
natalizie. Fino al 9 gennaio 2022,
in particolare, saranno aperti tutti
i giorni - dal lunedì al sabato con
orario 7/12 e 14/19 e la domenica
con orario 7/13 - i seguenti Centri:
Acqua Acetosa (II Municipio - via
dei Campi Sportivi n. 100)
Bufalotta (III Municipio - via della
Bufalotta n. 592), Vigne Nuove (III
Municipio, via Ateneo Salesiano
snc), Tiburtina (IV Municipio - via
Cassino n7-9, altezza Metro B

Ponte Mammolo), Villa Gordiani
(V Municipio - via Teano n. 38),
Cinecittà (VII Municipio - viale P.
Togliatti n. 69), Mostacciano (IX
Municipio - via Riccardo
Boschiero snc), Laurentina (IX
Municipio - via Laurentina n.
881), Acilia (X Municipio - via di
Macchia Saponara n. 7-9, angolo
via D. Morelli), Lido di Ostia (X
Municipio - piazza Bottero n. 8),
Battistini (XIV Municipio - via
Mattia Battistini n. 545).  Per inde-
rogabili lavori di ristrutturazione,
comunque in fase di ultimazione,
resterà temporaneamente chiuso
esclusivamente il Centro di
Raccolta di via Martini, a
Corviale, mentre riaprono al pub-

blico, per tutto il periodo del
Piano straordinario di pulizia
varato da Roma Capitale, altri tre
Centri che erano totalmente chiu-
si (Tiburtina, Mostacciano e
Laurentina). Per assicurare un ser-
vizio più efficiente alla cittadinan-
za è stato stabilito un rafforza-
mento del personale operativo
presente e l'adeguamento dei
livelli di coordinamento, con l'in-
nesto di 40 addetti dedicati.
Contestualmente, per agevolare il
conferimento corretto dei rifiuti
ingombranti e particolari più
capillarmente e contrastare l’ab-
bandono sul suolo pubblico,
AMA nei fine settimana ha attiva-
to anche un servizio a rotazione

tramite Centri mobili nei munici-
pi. Presso i Centri fissi, attrezzati
per la ricezione e l’avvio a recupe-
ro dei vari materiali, si possono
consegnare gratuitamente i rifiuti
ingombranti tradizionali (mobili,
sedie, letti, divani, scaffalature,
materassi, ecc.), i rifiuti da appa-
recchiature elettriche e elettroni-
che (i cosiddetti RAEE: computer,
televisori, stampanti, telefonini,
frigoriferi, lavatrici, condizionato-
ri, ecc.) e i materiali particolari
(pile, oli esausti, contenitori con
residui di vernici e solventi, inerti,
farmaci scaduti). Per assicurare lo
svolgimento di tutte le operazioni
in assoluta sicurezza, sia per gli
utenti che per i lavoratori, l’acces-

so ai Centri di Raccolta è regolato
e scaglionato in modo da consen-
tire sempre il mantenimento delle
distanze minime di sicurezza e,
per questo, all’interno delle strut-
ture è ammesso un solo veicolo
per volta. Il conferimento dei
materiali nei cassoni dedicati
viene effettuato esclusivamente
dall’utente che deve essere sem-
pre munito di mascherina. Si
ricorda infine che per disfarsi gra-
tuitamente dei rifiuti ingombran-
ti, elettrici, elettronici e di tutti
quei materiali che, per dimensioni

e tipologia, non devono essere
conferiti nei cassonetti stradali, è
possibile anche usufruire del ser-
vizio “Riciclacasa”, gratuito fino a
2 metri cubi, fornito su appunta-
mento. Per prenotare, basta chia-
mare lo 060606 o collegarsi sul sito
web aziendale: al momento della
prenotazione, viene richiesto il
codice utente riportato in alto a
destra nella bolletta della tariffa
rifiuti e, con la modalità online, è
possibile anche selezionare in
autonomia i materiali da conse-
gnare.

“Dopo la seduta di Consiglio del 16
dicembre scorso, durante la quale era
stato votato l’atto a firma dei quattro
capigruppo della maggioranza, che
esprimeva contrarietà al progetto della
Giunta Raggi sul sito di compostaggio
da realizzare a Cesano e Osteria Nuova,
oggi l’aula, in occasione del Consiglio
Straordinario richiesto dall’opposizio-
ne, ha ribadito tutti i suoi dubbi al
riguardo. Per questo, al termine della

seduta, è stato votato all’unanimità un
documento unico che conferma la netta
contrarietà al progetto presentato da
AMA e dalla vecchia amministrazione;
un segnale importante che conferma la

serietà dell’aula che oggi, unita, ha
deciso di lavorare solo a tutela dell’inte-
ra comunità. Ribadiamo tutta la nostra
disponibilità a risolvere, insieme, la
questione dei rifiuti di Roma, ma chie-
diamo di ricominciare da un nuovo
percorso concreto e condivisibile, e che
preveda il miglioramento del piano
industriale e il contratto di servizio di
AMA". Così in una nota il Presidente
del Municipio XV, Daniele Torquati

Progetto di Compostaggio, Torquati:
“Il Consiglio ribadisce la stessa intenzione”

Con la relazione del vicepresi-
dente della Regione e assesso-
re al Bilancio Daniele Leodori,
il Consiglio regionale del
Lazio ha iniziato l’esame della
manovra economica, compo-
sta da 4 provvedimenti: il
Documento di economia e
finanzia, la Legge di stabilità,
il Bilancio di previsione regio-
nale e il Bilancio di previsione
dello stesso Consiglio. “In
Italia la previsione di crescita
per il 2021 è attualmente del
6,2 per cento. Nel Lazio – ha
spiegato Leodori – la crisi ha
colpito soprattutto il commer-
cio e la filiera del turismo, una
situazione mitigata dagli
interventi di sostegno al red-
dito da parte del Governo e
della Regione”. “Nel Def defi-
niamo gli obiettivi e gli inter-
venti prioritari. Prevediamo di
investire risorse per 7,365
miliardi su cinque assi strate-
gici:per una Regione intelli-
gente e resiliente: 1,658 miliar-
di;per una Regione più verde:
1,658 miliardi;per una
Regione più connessa 1,195
miliardi;per una Regione più

sociale 2,128 miliardi;per una
Regione più vicina ai cittadini
600 milioni di euro.Questi
investimenti, nella nostra
simulazione, produrranno un
2,6 per cento in più sul Pil. Di
particolare rilievo, infine la
riduzione del debito: in parti-
colare la riduzione del porta-
foglio di derivati, arrivata al
96 per cento”. Leodori ha poi
illustrato i contenuti della
legge di stabilità e del
Bilancio. Particolare attenzio-
ne al capitolo dedicato alla
riduzione della pressione

fiscale, con un fondo dedicato
alle esenzioni o riduzioni del-
l’addizionale regionale sulle
persone fisiche e sulle attività
produttive, pari a 130 milioni
di euro. “Entro 90 giorni dal-
l’approvazione del provvedi-
mento – ha spiegato Leodori –
anche attraverso un tavolo di
lavoro con le parti sociali, sarà
definita, con un’apposita
legge regionale, la ripartizione
del fondo sulle diverse voci”.
Il presidente della commissio-
ne Bilancio, Fabio Refrigeri, ha
poi fatto il punto sul Bilancio

di previsione del Consiglio
regionale: “Proseguiamo nella
politica virtuosa di riduzione
delle spese – ha spiegato –
senza per questo ridurre i ser-
vizi. Nel 2020 prevediamo una
contrazione delle usciti di
circa 700mila euro, in partico-
lare su consulenze, contributi
esterni e spese per i gruppi
consiliari”. Il presidente del
Consiglio regionale, Marco
Vincenzi, ha aggiornato la
discussione generale a domani
alle 10.30, dopo la riunione
della Capigruppo. 
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Consiglio regionale, partito
l’esame della manovra economica

Regione Lazio: Corecom 
e garante per l’infanzia,
intesa per il coordinamento
per la tutela dei minori

La Presidente del Corecom
Lazio Maria Cristina Cafini e
la Garante regionale per l’in-
fanzia e l’adolescenza Monica
Sansoni, hanno firmato, nella
storica sede del Corecom in
Prati, un Protocollo di intesa
tra le due Autorità della
Regione Lazio, con l’obiettivo
di potenziare la collaborazio-
ne già in atto. Il Protocollo
istituzionalizza e definisce
procedure che consentiranno
di migliorare le attività di
rispettiva competenza attra-
verso forme di integrazione
che hanno come scopo quello
di individuare mezzi e stru-
menti per rendere più diffusa
ed efficace la vigilanza in
materia di tutela dei minori.
“Abbiamo sottoscritto un
protocollo molto importante
che ci permetterà di essere
protagonisti al fianco di
docenti e alunni nella sensibi-
lizzazione e prevenzione di
fenomenologie quali il cyber-
bullismo, la violenza online e
tutte le problematiche affe-
renti all’uso non consapevole
dei dispostivi digitali. Oggi,

più che mai, è necessario pen-
sare a politiche collaborative
tra gli attori che agiscono nel
campo dell’educazione al fine
di tutelare il benessere psico-
fisico dei minori.” Lo ha
dichiarato la Garante dell’in-
fanzia e dell’adolescenza
della Regione Lazio, Monica
Sansoni. “Il protocollo, – per
la Presidente del Corecom
Maria Cristina Cafini –, rap-
presenta un ulteriore atto
concreto per intensificare la
nostra lotta al cyberbullismo,
il contrasto all’hate speech ed
al revenge porn. Il Corecom
ritiene fondamentale la crea-
zione di una rete tra tutte le
Istituzioni che interagiscono
con i minori, quali le Scuole,
le Asl, i Comuni, le figure
professionali, quali gli psico-
logi, e, prima fra tutte, il
Garante per l’infanzia e l’ado-
lescenza, perché soltanto con
un’azione sinergica riuscire-
mo a raggiungere obiettivi di
rilievo per arginare un feno-
meno diffusosi in modo pre-
occupante nelle fasce giovani-
li negli ultimi anni.”

Fino al 9 gennaio i Centri Raccolta Ama
per rifiuti ingombranti aperti tutti i giorni



Sarà presentata il prossimo 21
dicembre alle ore 18.30  da
Essenza Verde Lab, nel cuore
del Centro Storico della
Capitale, a Piazza dell’Orologio,
la prima opera letteraria di
Camelia Lambru “Se Jennifer ha
dimenticato Brad… tu puoi
dimenticare qualsiasi cretino!”,
Infuga Edizioni. Un’opera che
non è solo ironica così come
potrebbe far intendere il titolo,
ma è un vero e proprio manuale
per la rinascita e la ripartenza,
che tutte le donne dovrebbero
leggere! Anche la location scelta
per la presentazione Essenza
Verde Lab è un vero e proprio
hub culturale, è un salotto, una
libreria... un living nel centro
storico dove in un ambiente
accogliente tra luci e colori e
prodotti rigorosamente naturali
si possono leggere libri, ammi-
rare mostre, un punto di ritrovo
culturale green ed affascinante.

Vi siete mai chiesti quali sono le
tre cose più difficile del mondo?
La risposta è semplice: dimenti-
care, perdonare e fidarsi. Il libro
di Camelia Lambru spiega come
dimenticare in fretta, perdonare
per sempre e fidarsi ancora,
dopo una relazione di amore
finita male. Perché come la stes-
sa autrice dichiara: “Ama il tuo
passato ed innamorati del tuo
futuro”. Soffri (il giusto), arrab-
biati (q.b.), lascia andare (tutto),
innamorati nuovamente
(tanto)., metodo che lei stessa ha
sperimentato a seguito di una
dolorosa separazione. Camelia
Lambru, organizzatrice di even-
ti e wedding planner per passio-
ne, Business Coach e Love
Coach per vocazione , da oltre
12 anni ha combinato compe-
tenze per creare Eventi
Nazionali di successo, matrimo-
ni e aiutando soprattutto le
Donne a scoprire i loro talenti e

diventare imprenditrici di suc-
cesso.  “Perché se l’organizza-
zione di matrimoni è una pas-
sione, il coaching è la mia voca-
zione” dichiara Camelia che
durante la pandemia ha suppor-
tato tante donne a superare una
delusione in amore, un tradi-
mento e tornare ad innamorarsi
nuovamente. E proprio da que-
sti suoi insegnamenti è nato il
libro, che parla di consapevolez-
za dei sentimenti, di riformula-
zione del linguaggio, di metodi
pratici di come amarsi e come
imparare a lasciare andare, un
vero e proprio percorso di cre-
scita spirituale che ci aiuta a
vedere gli eventi che ci accado-
no come un cammino necessa-
rio per una vita felice.
Sfogliando il libro troviamo
molti spunti di riflessione e
molte situazioni che ogni donna
ha vissuto almeno una volta
nella vita: “Bisogna trasformare

la paura in fiducia, tanto il
tempo che passiamo a pensare,
sia che vada tutto a rotoli sia che
vada tutto bene, è lo stesso. Ma
l’emozione che provi nel pensa-
re che la vita ti riservi tante sor-
prese piuttosto che sarà sempre
peggio non è la stessa. Anche un
grande viaggio inizia con dei
piccoli passi, non ti preoccupare
se da oggi a domani non sarai
completamente diversa, inizia a
cambiare ciò che è necessario e
poi ciò che è possibile. Quello
che conta è la decisione che
prendi di voltare pagina.
Nessuno può fermare l’uragano
donna quando prende una deci-
sione, quando riprende il pro-
prio potere e inizia a creare dal
presente senza voltarsi al passa-
to, una donna che decide non si
muove verso qualcosa, ma con
una forza che viene da dentro e
si chiama Entusiasmo (dal
greco: en dentro thèos dio. Il dio

dentro). Perché è da dentro che
viene la luce che emani fuori, è
quella vitalità che ti invade,
dove nessun ostacolo è insupe-
rabile, è lo spazio dove si avve-
rano i sogni e accadono i mira-
coli." Impariamo dalle clessidre
a esaurirci, capovolgere e rico-
minciare e magari…trovare un
altro più bello…che problemi
non ha!!! Per accedere all’evento
è necessario attenersi alle nor-
mative anticovid in vigore.
Essenza Verde Lab – Piazza
dell’Orologio 14 – Roma te. 333
173 3692

Breve note biografiche 
di Camelia Lambru

Camelia Lambru, scopre la pas-
sione per l’organizzazione di
eventi appena terminati gli
studi iniziando a lavorare nel
settore MICE specializzandosi

nella progettazione e realizza-
zione di viaggi incentive e ed
eventi motivazionali, formazio-
ne esperienziale, team building,
meeting e convention in Italia e
all’Estero. Si specializza negli
Stati Uniti e lavora come wed-
ding planner, per tornare poi in
Italia dove apre la sua agenzia
My Perfect Wedding che si
afferma subito come leader nel
destination wedding e Luxury
Wedding. Dal 2016 è l’Ideatrice
e producer di Italian Wedding
Awards, il 1° riconoscimento
nazionale per le migliori azien-
de che operano nel settore del
matrimonio, un evento itineran-
te che vuole promuovere il
Made in Italy attraverso il desti-
nation wedding. Dal 2018
diventa Speaker Internazionale
nelle conference di Wedding
collaborando con importanti
organizzazioni mondiali di
wedding e meeting, diventando
la referente Italiana per un grup-
po selezionato delle miglior
wedding planner internazionali
che lavorano in Italia. Dalla sue
grandi passioni coaching e wed-
ding nasce nel 2019 il WEDx la
conferenza internazionale del
wedding in Italia, con un focus
sul Destination Marketing e
Destination Wedding
Management Nel 2020 crea
IWA Wedding Coaching
Academy, un percorso di cresci-
ta personale e professionale con
un particolare accento sul
Business Coaching, Destination
Wedding Marketing, sulla for-
mazione manageriale e corsi di
leadership per le aziende che
operano nel settore del wed-
ding.

Soul Six feat. Nino Buonocore in “Scrivimi”
È on line il nuovo singolo dei Soul Six con la partecipazione straordinaria di Nino Buonocore
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Nel trentennale della sua uscita, I
Soul Six fanno propria  “Scrivimi”,
una delle poesie musicali più intense
della storia della Canzone Italiana. E
lo fanno con l’intensità, l’originalità e
l’identità espressiva che ormai li con-
traddistingue come una delle realtà
musicali più interessanti degli ultimi
anni. Dopo le straordinarie reinter-
pretazioni di Laura Pausini, Mango,
Fabio Concato, Bruno Lauzi e Anna
Oxa, e versioni in spagnolo e porto-
ghese, arriva la nuova versione fir-
mata dai Soul Six e che coinvolge lo
stesso Nino Buonocore nella celebra-
zione del trentennale di questo classi-
co della canzone italiana. "Quando
mi è stato proposto questo progetto
ne ho subito apprezzato l’originalità”
- dichiara Nino Buonocore. “Tra le
tante versioni di “Scrivimi” credo sia
la più particolare. Non è facile “trat-

tare” una canzone di successo sebbe-
ne conti già decine di versioni. I Soul
Six credo siano riusciti a renderla
unica tra le tante, donandole tanta
freschezza e gioia, pur conferendole
tanta eleganza. Grazie Soul Six!"
Scrivimi è arrangiato e prodotto da
Gianluca Marrazzo per i Soul Six. Il
brano è stato realizzato presso gli
studi di Hub55. La regia e la realizza-
zione del videoclip è di Mario Rea. Il
video è stato girato nel centro storico
di Angri (Sa), con la partnership dei
locali notturni di Via Di Mezzo. Con
questo brano  Soul Six si esprimono
in una dimensione intima e sincera,
un arrangiamento vocale che rivela
sfumature inedite di un brano che ha
fatto la storia. In un’atmosfera che
d’improvviso si rivela surreale, con
un flashback il video racchiude lo
stupore di un incontro tra passato e

presente, l’abbraccio in una relazione
interpersonale vera. La lentezza dello
“scrivere” i propri sentimenti, oppo-
sta alla distrazione digitale, conqui-
sta spazi e tempi comunicativi a
dimensione finalmente umana. Attivi
da 15 anni sulla scena soul e pop, i

Soul Six si sono ormai affermati come
una delle più significative e poliedri-
che band vocali campane, soprattutto
per la loro capacità di rinnovarsi, di
attraversare con disinvoltura una
molteplicità di generi musicali. 
La formazione attuale dei Soul Six

comprende Giusy Visconto, Carmine
Granato, Angela Ruscio, Sarah
Adamo e Gianluca Marrazzo. 
I Soul Six hanno al loro attivo 4 sin-
goli ed un disco (Sacro Profano) una
intensa attività live tra teatri, club e
Festival: Fondazione Ravello
Festival, Amalfi in Jazz, Okdoria
Fest, Summertime Jazz Festival,
Tirreno Festival, Calici di Stelle, Luci
in Jazz, Ottaviano Food Festival,
VivaCultura, Giffoni Jazz Festival.
Hanno condiviso il palco con Tullio
de Piscopo, Stefano di Battista, James
Senese, Valerio Scanu, Fabio
Concato, Enzo Gragnaniello. 
Con Senese sono protagonisti del
docufilm “Animasona”, uno special
sul live in cui lo storico frontman dei
Napoli Centrale ha sperimentato per
la prima volta una trasposizione dei
suoi brani per gruppo vocale.

Camelia Lambru presenta il suo primo libro a Essenza Verde
“Se Jennifer ha dimenticato Brad…
tu puoi dimenticare qualsiasi cretino!”



Braccianti agricoli indiani non
solo sfruttati, ma tenuti in condi-
zioni di assoluto sfruttamento,
sono stati scoperti dalla Guardia
di finanza di Latina in un’azien-
da agricola pontina del settore
florovivaistico. E le prevaricazio-
ni così come la truffa ai danni
dell’Inps si sarebbe ripetuta -
secondo le accuse - per oltre 96
volte negli ultimi due anni, per
ogni lavoratore impiegato e trat-
tato come schiavo. Secondo
quanto accertato dalla Tenenza
di Sabaudia delle Fiamme gialle
le condizioni di lavoro ed i meto-
di di sorveglianza pressanti e
degradanti, attuati dagli indaga-
ti, sono stati tali da generare nei
lavoratori stranieri costantemen-
te provati da un profondo stato
di bisogno e dalla necessità,

spesso, di mantenere economica-
mente le famiglie d’origine un
totale assoggettamento psicolo-
gico al “datore di lavoro”. In
alcuni casi, infatti, i lavoratori
sono stati costretti a rinunciare al
riposo settimanale e alle ferie
dovute. In base a quanto rico-
struito dagli investigatori della
Gdf l’autorita giudiziaria ponti-
na ha disposto il divieto di dimo-
ra nell’intera provincia di Latina
per i soggetti coinvolti, due ita-
liani cotitolari dell’azienda agri-
cola. Inoltre è stato chiesto ed

ottenuto il sequestro preventivo
per equivalente dell’importo di
Euro 123mila euro pari all’illeci-
to profitto del reato. L’inchiesta è
stata coordinata dalla locale
Procura. Gli accertamenti sono
stati seguiti dal procuratore
aggiunto Carlo Lasperanza e dal
pm Giuseppe Miliano.
L’ordinanza è stata decisa dal
gipp Mario La Rosa. Le Fiamme
Gialle – si sottolinea – hanno
verificato l’illecito profitto accu-
mulato dall’impresa grazie al
reato di sfruttamento della
manodopera irregolare. In parti-
colare da ottobre 2019 a maggio
2020, l’impresa ha beneficiato di
un “guadagno illecito”, corri-
spondente alle retribuzioni non
corrisposte. Per questo è arrivato
il sequestro. 

Tor Bella Monaca, nuova visita dei Carabinieri 
alle palazzine popolari di via dell’Archeologia
Tante illegalità, denunciate 13 persone. Anche un bar allacciato abusivamente alla rete elettrica
I Carabinieri della Stazione
Roma Tor Bella Monaca hanno
eseguito una serie di controlli
mirati al contrasto di ogni
forma di illegalità e di degra-
do nel quartiere. I Carabinieri,
congiuntamente al personale
di ACEA, ARETI e dell’ATER,
hanno eseguito nuove verifi-
che presso le palazzine popo-
lari di via dell’Archeologia,
finalizzate al ripristino della
legalità nel quartiere, attività
fortemente voluta dal Prefetto
di Roma Matteo Piantedosi
nell’ambito del Comitato
Provinciale per l’Ordine e la
Sicurezza Pubblica.  Il bilancio
delle attività dei Carabinieri
della Stazione Roma Tor Bella
Monaca è di 48 unità abitative
controllate e 13 persone
denunciate a piede libero,
accusate, a vario titolo, di
furto di energia elettrica. I
Carabinieri con i tecnici incari-
cati hanno provveduto conte-
stualmente al ripristino dello

stato dei luoghi ed alla rimo-
zione degli allacci abusivi
accertati. Con l’ausilio dei col-
leghi dei Nas di Roma, invece,
i Carabinieri della Stazione
Roma Tor Bella Monaca hanno
proceduto al controllo di
diverse attività commerciali
della zona accertando che un
bar in via del Torraccio di
Torrenova si forniva di ener-
gia elettrica mediante un allac-
cio abusivo alla rete pubblica.
La titolare dell’attività, già

nota alle forze dell’ordine, è
stata denunciata a piede libero
per furto e sanzionata per
gravi carenze igienico sanita-
rie riscontrate nel locale e per
non aver predisposto la proce-
dura di controllo HACCP. A
seguito delle gravi carenze
riscontrate, i Carabinieri
hanno poi trasmesso comuni-
cazione all’ASL Roma 2, per la
valutazione di un provvedi-
mento di chiusura dell’eserci-
zio pubblico.

Nelle ultime 48 ore di monitoraggio circa il
rispetto della normativa antiCovid-19, i
Carabinieri del Comando Provinciale di Roma
hanno sanzionato 34 persone per irregolarità
verificate durante il controllo dei Green Pass e
per il mancato uso delle mascherine.
ROMA E PROVINCIA - I Carabinieri della
Stazione Roma Torrino Nord e quelli della
Stazione Roma Quadraro hanno sanzionato,
rispettivamente, il titolare di una tabaccheria in
zona Tor di Valle e il gestore di un minimarket
in zona Casilina sorpresi ad esercitare attività
lavorativa priva di certificazione verde. 
TIVOLI - I Carabinieri della Compagnia di
Tivoli hanno eseguito verifiche presso il capoli-
nea dei mezzi pubblici controllando numerosi
utenti in arrivo dalla Capitale. Ad esito degli
accertamenti sono scattate sanzioni per 25 per-
sone per il mancato possesso di idonea certifi-
cazione verde. 
CASTELLI ROMANI - I Carabinieri della

Stazione di Rocca di Papa hanno sanzionato la
dipendente di un bar in via Casilina trovata
nell’attività a lavorare priva di Green Pass.
Multato anche il datore di lavoro per non aver
ottemperato al controllo. I Carabinieri della
Compagnia di Castel Gandolfo, infine, hanno
sanzionato il gestore e un dipendente di un
negozio di ortofrutta a Ciampino e il titolare di
un negozio di ortofrutta ad Albano Laziale tro-
vati a lavorare senza certificazione verde. Ad
Ariccia, i Carabinieri della locale stazione
hanno sanzionato due clienti di un ristorante
trovati senza Green Pass.

Caporalato, scoperti in un’azienda agricola 
braccianti indiani in condizioni di sfruttamento
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Monitoraggio dei Carabinieri 
sulle misure anti-Covid in tutta Roma

È di 7 persone denunciate a
piede libero il bilancio di un
controllo del territorio straordi-
nario messo in campo dai
Carabinieri della Compagnia di
Ostia nei territori di Vitinia,
Acilia e Casal Palocco nello
scorso fine settimana. I
Carabinieri della Stazione di
Casal Palocco hanno deferito in
stato di libertà un 19enne roma-
no per detenzione a fini di spac-
cio di sostanze stupefacenti. Il
giovane è stato trovato in pos-
sesso di 2,48 grammi di hashish
e, nel corso della successiva per-
quisizione domiciliare, sono
stati rinvenuti ulteriori 8,1
grammi della medesima sostan-
za e di materiale per confezio-
nare lo stupefacente. Un 45enne
romano, invece, è stato denun-

ciato a piede libero poiché, con-
trollato a bordo della sua auto-
vettura in evidente stato di alte-
razione psicofisica dovuta
all’assunzione di bevande alco-
liche, si era rifiutato di sottopor-
si all’accertamento del tasso
alcolemico mediante etilome-
tro.   I Carabinieri del Nucleo
Operativo e Radiomobile hanno
deferito in stato di libertà per i
reati di ricettazione in concorso
e possesso ingiustificato di chia-
vi alterate o grimaldelli un
37enne romano e una 21enne
originaria della Bulgaria poi-
ché, controllati a seguito di
localizzazione di un’autovettu-
ra oggetto di furto, sono stati
trovati a bordo dell’autovettura
con alcuni oggetti utilizzati per
questo tipo di reati. I

Carabinieri della Stazione di
Ponte Galeria hanno denuncia-
to a piede libero un 40enne ori-
ginario della Serbia e un 52enne
di Napoli, poiché trovati in pos-
sesso rispettivamente di una
mazza da baseball (della lun-
ghezza di 80cm ed occultata
sotto il sedile) e di un coltello a
serramanico (della lunghezza
complessiva di 17cm ed occul-
tato in un marsupio). Un
22enne romano è stato denun-
ciato a piede libero dai
Carabinieri della Stazione di
Ostia poiché, a seguito di un
controllo della circolazione stra-
dale, è stato accertato che non
ha mai conseguito la patente di
guida. A Vitinia, a seguito di
controlli eseguiti dalla locale
Stazione Carabinieri, due eser-

cizi commerciali sono stati san-
zionati amministrativamente
per complessivi 300€, poiché
non avevano rispettato gli orari
di accensione degli apparecchi
di intrattenimento e svago con
vincita in denaro (video-lotte-
ry). Sono 8, infine, le persone
segnalate all’Ufficio Territoriale
del Governo in qualità di assun-
tori di droghe: a loro sono state
sequestrate modiche quantità di
hashish e cocaina; un altro sog-
getto è stato segnalato sempre
all’Autorità Prefettizia poiché
sorpreso alla guida sotto l’in-
fluenza dell’alcool con un valo-
re compreso tra 0,5g/l e 0,8g/l.

Si comunica, nel rispetto dei
diritti dell’indagato (da rite-
nersi presunto innocente in
considerazione dell’attuale
fase del procedimento –
indagini preliminari – fino a
un definitivo accertamento
di colpevolezza con sentenza
irrevocabile) e al fine di
garantire il diritto di cronaca
costituzionalmente garanti-
to, che i Carabinieri del
Nucleo Operativo della
Compagnia Roma
Trastevere hanno arrestato
un 59enne egiziano, senza
fissa dimora, per tentata
estorsione aggravata. La
scorsa mattina i Carabinieri
sono intervenuti in via
Quirino Majorana, a seguito
di una chiamata giunta al

112 da parte di un 48enne
romano, il quale ha riferito
che il 59enne, dopo averlo
notato mentre parcheggiava
l’autovettura, si era avvicina-
to pretendendo denaro con-
tante e, al suo rifiuto, lo ha
dapprima minacciato verbal-
mente e in seguito lo ha col-
pito con una stampella orto-
pedica senza procurargli
lesioni. I Carabinieri hanno
rintracciato il cittadino stra-
niero poco distante e lo
hanno bloccato mentre era
ancora intento ad esercitare
abusivamente l’attività di
parcheggiatore.  L’arrestato
è stato portato in caserma e
trattenuto nelle camere di
sicurezza, in attesa del rito
direttissimo.

Controlli straordinari dei CC 
ad Acilia, Casal Palocco e Vitinia

Parcheggiatore abusivo minaccia 
gli automobilisti per farsi consegnare
il denaro. Arrestato dai Carabinieri



di Alberto Sava

Il tratto di costa da Civitavecchia a
Fiumicino sarà rappresentata a
Palazzo Valentini dai consiglieri
Ascani (Ladispoli), Giammusso
(Civitavecchia), Montino
(Fiumicino) e Pascucci (Cerveteri).
Domenica scorsa si è tenuta l’ele-
zione di secondo livello per il rin-
novo del terzo consiglio dell’Area
Metropolitana e questo vuol dire
che i suoi nuovi 24 esponenti non
sono stati votati ed eletti dai citta-
dini, ma dai consiglieri comunali e
sindaci dei 121 Comuni della pro-
vincia di Roma. Elezione di secon-
do livello significa che l’ex
Provincia, sostituita con l’Area
Metropolitana, è stata sottratta al
voto democratico dei cittadini ed è
finita nel puzzle bizantino della
politica. Da tempo il consigliere
Federico Ascani, eletto per la terza
volta in Area Metropolitana, si
batte per riportare l’Area
Metropolitana alla dignità di
un’elezione di primo livello.
Domenica mattina, davanti a
Palazzo Valentini e nei corridoi
che portavano al seggio elettorale,
abbiamo visto onnipresenti figure
politiche nazionali quali Astorre
per il PD, Lollobrigida per FdI ed
altri esponenti importanti di parti-
ti e movimenti e formazioni politi-
che nazionali, regionali, territoria-
li. Tutto intorno si intuiva la foto
plastica della trasversalità della
politica, fatta soprattutto di accor-
di chiusi last minute. Quella di
domenica scorsa è stata una torna-
ta elettorale diversa per l’Area
Metropolitana, una tornata impor-
tante in cui esserci e vincere. Con il
nuovo corso nazionale del premier
Mario Draghi, l’Area
Metropolitana è uscita dalla posi-
zione di una istituzione “periferi-
ca” per entrare nel panel dove si
partecipa a decisioni importati su
scelte strategiche interistituzionali.
Un esempio tra tutti: l’Esecutivo
nazionale ha approvato il Pnrr,
che prevede riforme e trasforma-
zioni in tutto il territorio italiano.
Ambiente ed Infrastrutture sono le
punte di diamante del Pnrr, che
spalmerà sui territorii della peni-
sola una importante massa di
fondi europei. Basta dire che tra
Civitavecchia e Fiumicino abbia-
mo il porto di Roma, il Polo
Energetico di Torrevaldaliga Nord
e l’aeroporto ‘Leonardo da Vinci’
ed è quindi fondamentale per gli
interessi e lo sviluppo del nostro
comprensorio essere presenti ed
avere voce in capitolo nelle istitu-
zioni che contano. Lavoro ed
impegno aspettano il sindaco di
Cerveteri che ritorna a Palazzo
Valentini per la seconda volta. Per
il centrosinistra, Alessio Pascucci
subito dopo la sua elezione ha
pubblicato un post che ha titolato
‘Una cosa difficile da spiegare’ e
prosegue scrivendo: “Sì, questa è
una cosa davvero difficile da spie-
gare. È un groviglio di sensazioni e

di emozioni. Sono stato rieletto
Consigliere nella Città metropoli-
tana di Roma Capitale (quella che
una volta si chiamava Provincia).
E' stata una battaglia difficilissima,
questa volta; impari, con candidati
che avevano dalla loro parte gli
apparati di partito o i voti dei con-
siglieri romani (che, per capirci,
valgono 12 volte quelli di Comuni
come Cerveteri o 24 volte quelli di
Comuni come Santa Marinella).
Noi eravamo lì, come sempre
apparentemente sbandati, un
manipolo di amministratori locali
indipendenti, che io amo definire
eretici. Sembravamo un po’ l’ar-
mata Brancaleone partita per le
crociate che vede passare accanto
a sé, eserciti moderni e super
accessoriati. Credetemi però: non è
stata la vittoria, l'emozione più
grande. Quanto gli attestati di
stima delle scorse settimane e di
queste ultime ore ai seggi. Sindaci
e consiglieri, che magari avrebbero
votato per altri candidati, ma che
hanno riconosciuto il lavoro conti-
nuo, indefesso e incessante fatto in
questi cinque anni. Grazie all'im-
pegno del nostro gruppo, siamo
riusciti a risolvere questioni anno-
se del nostro territorio (come il
rifacimento della Settevene Palo

verso Bracciano, la sistemazione
del tetto dell'Istituto Enrico Mattei
o gli interventi sulla Furbara-
Sasso, sulla via Doganale o sulle
strade del Comune di Tolfa). Ma
non solo: abbiamo dato risposte a
Comuni di tutti i territori (non sol-
tanto quelli del nostro quadrante
geografico), a Comuni di tutte le
dimensioni (non soltanto quelli
grandi, che elettoralmente pesano

di più), a Comuni di tutti i colori
politici (non soltanto quelli della
nostra area di riferimento).
Abbiamo dimostrato che esiste un
modo bello di amministrare la
cosa pubblica, con passione ed
entusiasmo. E questo ci è stato
riconosciuto. Ho ricevuto chiama-
te da sindaci e amministratori, che
non avevo contattato direttamen-
te; mi hanno detto di che mi avreb-

bero votato, perché hanno condi-
viso il nostro modo di intendere
l’Amministrazione. Così come è
stato emozionante, non posso
negarlo, ricevere oggi i compli-
menti di dirigenti di lungo corso di
forze politiche strutturate. Persone
con anni di militanza ed esperien-
za alle spalle. È un groviglio com-
plesso, davvero difficile da spiega-
re. Consentitemi però di ringrazia-
re alcune persone. In primo luogo
tutti quelli che hanno votato per
me, amministratori civici (ed ereti-
ci) di tutta la provincia di Roma;
gli amici e le amiche che pur non
potendo votare (perché non sono
Sindaci o Consiglieri) in queste
settimane mi hanno dato sostegno;
i dipendenti, i funzionari e i diri-
genti della Citta Metropolitana
con i quali in questo quinquennio
ho avuto il piacere di collaborare; i
Consiglieri Metropolitani tutti, sia
quelli che sono stati in Aula con
me in questi anni (è stato un privi-
legio e un onore), sia le nuove elet-
te e i nuovi eletti, con i quali condi-
viderò i banchi a partire da doma-
ni (ai quali auguro buon lavoro).
Grazie di cuore a tutti e a tutte.
Soprattutto per questo groviglio di
emozioni. Complesso, forse diffici-
le da spiegare. Ma che credo, come

avrebbero detto gli Area, si chiami
Gioia e Rivoluzione. In calce la
firma Alessio Pascucci,
Consigliere Metropolitano (ereti-
co) di Roma Capitale. Dai banchi
della maggioranza di centrosini-
stra agli scranni dell’opposizione
del centrodestra con il leghista
civitavecchiese Antonio
Giammusso, politico impegnato
sul territorio ed esperto conoscito-
re della complessa macchina del
porto di Roma. Noi abbiamo senti-
to il neo consigliere metropolitano
civitavecchiese Giammusso, che
afferma: “Rappresentare il territo-
rio all’interno del consiglio metro-
politano è per me un grande
onore. Ringrazio perciò innanzi-
tutto con tutto il cuore chi, dal
coordinatore regionale Claudio
Durigon al Sindaco Ernesto
Tedesco, e con lui tutto il gruppo
di Civitavecchia, che hanno inve-
stito politicamente su questa ele-
zione. Quella di cui sono stato
investito è una responsabilità cui
adempiere con serietà e impegno
quotidiano. E’ con quello che
intendo ripagare la fiducia dei
tanti amministratori che mi hanno
scelto. Lo farò mettendomi da
subito al lavoro su tre macro-obiet-
tivi. Il primo: far comprendere fino
in fondo che Civitavecchia è il
porto di Roma, capitale d'Italia, e
che perciò deve essere avvertito
come uno strumento di sviluppo
per tutta la regione e anche oltre.
Massima attenzione quindi
all’economia del mare. Il secondo:
dotare il porto e il territorio di
quelle infrastrutture che possono
moltiplicare le opportunità di svi-
luppo, a cominciare dalla
Civitavecchia-Orte. Anche Città
Metropolitana, soprattutto in pro-
spettiva degli investimenti da met-
tere in campo per il Giubileo del
2024 e per l'eventuale Expo 2030,
dovrà essere in fatto di collega-
menti un attore istituzionale pri-
mario.  Il terzo: garantire che il ter-
ritorio della provincia di Roma
non finisca per pagare in termini
ambientali l'emergenza rifiuti
della capitale, come purtroppo
avvenuto a Civitavecchia negli
ultimi anni. Non è nascondendo la
“monnezza” ai margini del territo-
rio metropolitano che si può pen-
sare di risolvere un problema che
va invece affrontato in maniera
strutturale e anche culturale. Sarò
lì, comunque, sempre con una stel-
la polare: far sì che questa istitu-
zione non sia più avvertita dai cit-
tadini come sorda e lontana dalle
loro esigenze. Invio a tutti i cittadi-
ni civitavecchiesi e del comprenso-
rio litorale-lago gli auguri per un
sereno Natale in famiglia e per un
felice Anno Nuovo”, conclude
Antonio Giammusso.

“Accogliamo con grande soddisfazione
i risultati delle elezioni per il rinnovo
del Consiglio Metropolitano di Roma
Capitale che hanno visto il Sindaco di
Cerveteri Alessio Pascucci eletto per la
seconda volta consecutiva all’interno
dell’Assise di Palazzo Valentini. Una
conferma importante, che testimonia
ancora una volta l’egregio lavoro svolto
in Aula e nel territorio da parte del

nostro Sindaco. Una vittoria che assu-
me anche una importante valenza poli-
tica, giunta senza il sostegno dei grandi
partiti e di quei voti che da soli, per
valenza elettorale, indirizzano l’esito
delle elezioni da una parte piuttosto
che dall’altra. Ad Alessio, che passo
dopo passo, dando ascolto e voce ai ter-
ritori più piccoli, ha saputo conquistare
nuovamente la fiducia di tanti ammini-

stratori ed amministratrici per rappre-
sentare le loro istanze all’interno di
Palazzo Valentini, il nostro più affet-
tuoso e sentito augurio di buon lavoro,
certi che ancora una volta sarà una voce
forte e determinante per Cerveteri e per
il territorio tutto”. Lo dichiara in una
nota il Gruppo Consiliare e il Direttivo
di Italia in Comune Caere, forza di
maggioranza di Cerveteri.

Elezioni Città Metropolitana, la soddisfazione di Italia in Comune Caere

“Complimenti a Pascucci, sarà 
ancora la voce di tutti i territori”
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Lavoro ed impegno per i quattro rappresentanti del nostro territorio eletti a Palazzo Valentini
Lo sviluppo del litorale a nord di Roma
passa per ambiente, porto e aeroporto





Era solo una questione di tempo, questa l’unica certezza, e
alla fine è successo anche da noi a Marina di Cerveteri. Si
sono introdotti nel punto di ascolto della stazione, quel PIT
vetrato che ogni giorno osserva centinaia di pendolari anda-
re e tornare, ed in barba al pessimismo, al malumore e alla
diffidenza (troppo spesso alimentati ad arte), hanno acceso
una lucina di speranza, una scintilla di serenità, un pensiero
per tutti quelli che si preparano a vivere ancora una volta
queste feste anomale, pandemiche. Non contenti, hanno
usato dei bambini per alle-
stire addirittura un albero
di Natale, ed intercettato
alcuni lavoratori della
Multiservizi spa, una
società per azioni appunto,
perchè li aiutassero, ignari,
nelle “loro” azioni. Scherzi
a parte, che un po’ di leg-
gerezza salverà il mondo,
San Francesco aveva immaginato di rappresentare la nativi-
tà, e da allora quel sogno si avvera nel momento in cui ciascu-
no partecipa a modo suo con quello che ha, perché Natale è
riunirsi e partecipare per fare qualcosa di bello e di buono: il
presepe del PIT, anche quest’anno dalle mani sapienti di
Paolo Ragnisco, è il nostro piccolo contributo, insieme alle
luminarie che avrete ritrovato alla rotatoria del mercato e a
quella della stazione, dov’erano l’anno scorso, degli alberi di
luce. Ci piace immaginarla come una tradizione che sta ini-
ziando, quest'anno con un presepe a km zero che parte dal-
l’idea originale di Francesco d’Assisi e ci riporta alla parroc-
chia intitolata proprio a lui, per chiudere il cerchio. Ma
soprattutto l’occasione per un augurio sentito alle persone
tutte che fanno il Comune di Cerveteri (che dimostra ancora
di ascoltare chi ha qualcosa da dire); a Federica Battafarano
per il supporto (anche burocratico); a Paolo Maracci e la
Multiservizi per la disponibilità sul tema luci, e più di ogni
cosa alla comunità che siamo, e a quella che ci meritiamo di
essere: Buon Natale e Felice Anno Nuovo.

Luminarie e installazioni dei cittadini 
con il supporto dell’Amministrazione

Auguri da Miglioriamo
Marina di Cerveteri

Nel giorno di Santo Stefano
un evento straordinario a
Cerveteri. Nei locali di Sala
Ruspoli in Piazza Santa
Maria, alle ore 17:00, gli
AcCordeOn, ovvero i Maestri
Stefano Indino e Michele
Ascolese in concerto. Un
pomeriggio di grande musica
ma anche di solidarietà e spe-
ranza. L’evento infatti, è fina-
lizzato a raccogliere fondi a
sostegno delle attività di
ricerca sul tumore al seno
portate avanti dal Policlinico
Agostino Gemelli di Roma.
Due artisti straordinari, estre-
mamente apprezzati in città,
che vantano entrambi colla-
borazioni con artisti e gruppi
di fama nazionale. Stefano
Indino, fisarmonicista, vanta
collaborazioni con Massimo
Ranieri, Fiorella Mannoia,
Gino Vannelli, Gianni Togni,
Gianluca Grignani, mentre
Ascolese ha prestato la sua
maestria alla chitarra ad arti-
sti come Ornella Vanoni,
Gino Paoli, la PFM, Renato
Zero, Eros Ramazzotti e

Sergio Cammariere, oltre ad
essere stato per anni prezio-
sissimo e stretto collaboratore
dell’indimenticato Fabrizio
De Andrè. L’ingresso al con-
certo è con offerta libera e
sarà regolamentato nel pieno
rispetto delle vigenti normati-
ve anti-covid. Obbligatorio

dunque il super green pass,
così come sarà obbligatorio
indossare la mascherina per
l’intera durata del concerto. È
fortemente consigliata la pre-
notazione. Si può inviare un
messaggio WhatsApp al
numero 3339683815. Un
augurio e un invito alla citta-

dinanza a partecipare, giunge
dal Sindaco di Cerveteri,
Alessio Pascucci, che dichia-
ra: “siamo davvero onorati di
poter ospitare nel giorno di
Santo Stefano due artisti stra-
ordinari come Indino e
Ascolese. Un giorno di festa,
ma anche un giorno dedicato
alla solidarietà e a un tema
importante come quello della
Ricerca Scientifica sui tumori
al seno, sulla quale è impor-
tante tenere sempre accesi i
riflettori e sempre alta l’atten-
zione. Per questo, nel compli-
mentarmi e nel ringraziare
Stefano e Michele per aver
proposto e organizzato que-
sto splendido appuntamento,
invito la cittadinanza ad assi-
stere al concerto. Sarà un
pomeriggio emozionante e di
grande musica dal vivo”.
Dalle colonne sonore del
grande cinema italiano fino
ad appassionanti e travolgen-
ti medley dei grandi cantau-
tori italiani. Gli AcCordeOn,
regaleranno un pomeriggio
davvero imperdibile.

A Sala Ruspoli Stefano Indino e Michele Ascolese in concerto

“Musica per la ricerca”
Ricerca sul tumore al seno: a Santo Stefano pomeriggio di raccolta fondi
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Ultimo straordinario appuntamento
domani, mercoledì 22 dicembre, con
Europa Musica. Alle ore 17:30, l’Aula
Consiliare del Granarone ospita “Le
Quattro Stagioni di Vivaldi”, una delle
opere più amate e conosciute del
repertorio violinistico. Quattro concer-
ti dedicati alla natura, al mutare del
tempo con le stagioni. L’ingresso al
concerto è gratuito e si svolgerà nel
pieno rispetto delle vigenti normative
anti-covid. Obbligatorio il possesso del
super green pass ed è obbligatorio

indossare la mascherina protettiva
durante l’intera durata del concerto.
Ad esibirsi la meravigliosa orchestra
d’archi Europa Musica, con il violino
solista di Corrado Stocchi. Ogni con-
certo sarà preceduto dalla lettura di un
frammento del romanzo “Il Respiro
degli Angeli, con la voce recitante di
Giacomo Rinaldi. “Si chiude con un
grande classico il ciclo di concerti di
Europa Musica - dichiara l’Assessora
alle Politiche Culturali del Comune di
Cerveteri Federica Battafarano - dopo

l’omaggio a Rossini, i brani natalizi e la
musica partenopea, questa mini rasse-
gna dal grande spessore artistico si
chiude con le Quattro Stagioni di
Vivaldi, l’opera simbolo del composi-
tore di Venezia. Artisti straordinari, di
grande livello e con una carriera
importante alle spalle che si sono esibi-
ti sui grandi palcoscenici italiani. Così
come gli altri concerti, auspico che
anche questo appuntamento possa
riscuotere ampio successo e gradimen-
to di pubblico”.

Appuntamento alle 17:30. Ingresso gratuito. Evento conclusivo della rassegna
Oggi al Granarone Europa Musica 
e le “Quattro Stagioni” di Vivaldi



Sono in consegna due opere
pubbliche fondamentali per
la città di Ladispoli.
Sarebbero in dirittura d’ar-
rivo sia il commissariato di
polizia che la caserma dei
carabinieri. Ad annunciarlo
il sindaco Alessandro
Grando nel corso di un’in-
tervista per CMR.
“Abbiamo gettato le fonda-
menta per progetti impor-
tanti e ora siamo pronti a
perseguirli nonostante i
dinieghi” afferma il primo

cittadino. “Il commissariato
di polizia era stato negato
anni fa ed ora stiamo per
inaugurarlo” esulta
Grando. Anche la caserma
dei carabinieri, ormai pron-
ta da tempo, manca solo
della fornitura da parte di
ENEL. “Il 23 dicembre par-
tiranno i lavori per il com-
pletamento dell’allaccio
alla rete elettrica e anche
questa sarà pronta a parti-
re. Non solo, il sindaco ha
anche annunciato che la

tassa sui rifiuti l’anno pros-
simo riceverà un ulteriore
abbassamento del 5%.
“Continueremo a migliora-
re il decoro urbano e pun-
tiamo a grandi obiettivi tra
cui porto e un ospedale per
il nostro distretto sanita-
rio”. “In questi anni siamo
riusciti a passare dalle
parole ai fatti, una cosa che
non sempre accade in poli-
tica” dichiara il sindaco che
conclude augurando a tutti
un sereno Natale.

In consegna due opere pubbliche fondamentali per la città di Ladispoli
Grando: “Nelle prime settimane del 2022
Commissariato e caserma dei Carabinieri”
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Riceviamo e pubblichiamo:
“Aspettavo il primo intervento di chi
si sarebbe proposto per la futura
guida di Ladispoli in alternativa a
quella grande delusione rappresenta-
ta dal sindaco Grando per fare una
domanda importante. È toccata alla
simpaticissima ed attivissima Silvia
Marongiu. Che ne pensi dell’afferma-
zione, formulata per iscritto dal sinda-
co Grando che a Ladispoli non ci
sarebbero aree per realizzare il “dopo
di noi”? Questa fu la risposta che il
Grando ci diede quando nell’autunno
del 2018 la Parco degli Angeli Onlus
gli chiese di individuare un’area da
mettere a bando per tale finalità
segnalandogli nel contempo che era-
vamo pronti per la realizzazione di
una struttura autofinanziata della
quale gli inviammo il progetto archi-
tettonico. Ci è dispiaciuto che non sia
stata data una risposta diretta alla
nostra domanda diretta. Che, anche
nella Rete Sociale – della quale non
facciamo parte perché non ha saputo
insorgere dopo che
l’Amministrazione Grando ha ritenu-
to di isolarci giungendo, il sindaco, ad
inibirmi l’accesso alla Casa Comunale
il giorno della manifestazione contro i

tagli al sociale – ci sono enti e persone
in grado di dare indicazioni è cosa
ovvia ma bisogna fare chiarezza sul-
l’effettiva volontà di consentire a chi,
come la Parco degli Angeli Onlus che
si è costituita proprio per ciò, è pronto
a mettere in campo le proprie risorse,
per realizzare le strutture per il “dopo
di noi”. Lo diciamo oggi all’amica
Silvia Marongiu e lo ripeteremo a chi
la seguirà nell’esternare programmi e
buoni propositi: c’è l’intenzione di
destinare aree comunali per l’edifica-
zione di strutture per il “dopo di noi”?
Quanto al sindaco Grando ci limitia-
mo a dirgli che ha perso una buona
occasione per occuparsi seriamente

del sociale: con la sua buona volontà
ed i soldi che abbiamo dovuto spende-
re per rimettere in piedi il Parco degli
Angeli (utilizzato per “recupero mate-
riali” e vandalizzato dalla Nuove
Frontiere Onlus) la prima struttura
per sei ragazzi sarebbe stata già pron-
ta. La nostra è un’associazione compo-
sta prevalentemente da genitori anzia-
ni con figli affetti da disabilità gravi,
non possiamo andare avanti a chiac-
chiere e buoni propositi. Candidati
sindaci, se volete i nostri voti, prende-
te impegni chiari e soprattutto dopo
non ci deludete”. Così in una nota
Filippo Bellantone, Presidente APS
Parco degli Angeli Onlus.

Parco degli Angeli, l’appello del Presidente
ai candidati Sindaco alle prossime elezioni

La storica rappresentazione organizzata
dalla Pro Loco locale si terrà 
come da tradizione nel Bosco di Palo

A Ladispoli torna la magia 
del presepe vivente. Ecco le date

“Questi fantastici Personaggi
hanno contribuito a rendere
famoso il nostro Presepe
Vivente”. È con queste parole
che il presidente della Pro
Loco di Ladispoli ha condivi-
so una foto “storica” della
famosa rappresentazione

della piccola comunità di
Palo. Claudio Nardocci ha
così anche colto l’occasione
per invitare tutti alla prossi-
ma rappresentazione che si
terrà il 26 e 27 dicembre pres-
so il Bosco di Palo dalle 17:30
alle 19:30.

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv



Covid e posti letto 
al San Paolo, intervento
del Partito Democratico

Intervento contro l’Impianto di produzione 
biometano da rifiuti organici a Monna Felicita
“E’ un progetto sconsiderato!”

laVocemercoledì 22 dicembre 202114 • Litorale

Riceviamo e pubblichiamo: “A sor-
presa, con appena tre giorni di
anticipo, è stata convocata dalla
Regione Lazio la seconda riunione
della Conferenza dei Servizi per
decidere sull’autorizzazione
all’esercizio dell’impianto di pro-
duzione biometano da rifiuti orga-
nici, il megadigestore in grado di
trattare 120.000 t/a di rifiuti orga-
nici, che la società Ambyenta Lazio
vorrebbe realizzare in località
Monna Felicita. Il procedimento di
autorizzazione sta andando avanti
a tambur battente, senza che ci sia
informazione e discussione pub-
blica nei territori coinvolti, cosicché
la commissione VIA potrebbe con-
cluderlo rapidamente e la Regione
autorizzare questo nuovo impian-
to, che si aggiungerebbe alle tante
fonti di impatto ambientale e sani-
tario, con cui la popolazione è
costretta a fare i conti. Torniamo a
ribadire con forza che è un proget-
to sconsiderato che va respinto,
perché non porta alcun beneficio
ma aggiungerebbe danno ambien-
tale e sanitario ad un territorio già
martoriato. Si tratta di un progetto
che si vuole realizzare in un’area
ricadente nel perimetro del centro
abitato, che convoglia in una zona

industriale già satura di fonti
inquinanti, una enorme quantità di
rifiuti prodotti altrove, con intenso
traffico giornaliero di mezzi pesan-
ti. Il progetto è contrario agli indi-
rizzi delle più recenti direttive
europee che escludono la produ-
zione di biometano dagli obiettivi
di riciclaggio dell’economia circo-
lare. Non rispetta i principi di pros-
simità e autonomia di gestione
ottimale in base agli ambiti territo-
riali previsti nel Piano di gestione
dei rifiuti della Regione Lazio e
contrasta con gli indirizzi pro-
grammatori enunciati più volte dai
Comuni del comprensorio che
intendono fornirsi di impianti
meno impattanti, necessari unica-

mente per il fabbisogno locale,
escludendo il trattamento di rifiuti
provenienti da fuori ambito. Il
Comune di Civitavecchia, con deli-
bera n.30 del 31.03.2021, ha adotta-
to e trasmesso alla Regione un atto
di variante alle norme tecniche di
attuazione (NTA) che, di fatto,
impedisce la realizzazione dell’im-
pianto, comunicando alla
Commissione il proprio parere
contrario. La Regione e la
Commissione VIA ne avrebbero
dovuto tenere conto e interrompe-
re il procedimento, quantomeno
per attendere il pronunciamento
del TAR cui ha fatto ricorso la soc.
Ambienta Lazio contro l’atto del
Comune. Chiediamo perciò

all’Amministrazione comunale di
attivarsi in ogni sede per rendere
effettivo l’atto prodotto e in ogni
caso di confermare espressamente
la netta contrarietà e il parere nega-
tivo al progetto, fino, qualora ce ne
fosse bisogno come ultima ratio, a
porre il divieto di attivazione del-
l’impianto, con il ricorso da parte
del Sindaco alle disposizioni in
materia di tutela sanitaria di cui
all’art. 216 R.D. 27 luglio 1934,
n.1265. Sono anni che con la pre-
sentazione di diversi progetti, sem-
pre fermati grazie all’azione con-
giunta di comitati, associazioni e
istituzioni, cercano di trasformare
Civitavecchia nella pattumiera di
Roma. Occorre fermare, prima che
sia troppo tardi, questo pericolo
grave ed incombente che, ancora
una volta, ci minaccia. Facciamo
perciò appello alla mobilitazione
cittadina e del comprensorio,
all’intervento delle istituzioni loca-
li, Comuni, Città metropolitana,
Regione, alle forze politiche e
sociali, a quanti hanno a cuore le
sorti del territorio per impedire
questo ulteriore danno all’ambien-
te e alla salute”. Nota a firma del
Comitato SOLE e del Forum
Ambientalista.

“Come era prevedibile il
Covid19 ha causato e continua
a causare numerosi ed impor-
tanti problemi al sistema sani-
tario che vanno oltre la specifi-
cità della stessa pandemia.
Questi problemi sono ancora
più rilevanti in territori, come
la ASL Roma 4, con un nume-
ro di posti letto ospedalieri
nettamente inferiori rispetto
alle previsioni normative e,
soprattutto, rispetto ad altri
contesti regionali del Lazio
che possono disporre di una
dotazione di posti letto supe-
riore. Se a ciò si aggiunge
anche la perdurante carenza
di personale sia medico che
infermieristico, si comprende
come la decisione di attivare
10 posti letto Covid nell’ospe-
dale san Paolo non risolvereb-
be il problema dei ricoveri
Covid ma certamente ridur-
rebbe in maniera intollerabile
le altre attività assistenziali sia
mediche che chirurgiche con
grave danno per i pazienti.
Ciò produrrebbe un allunga-
mento dei tempi per interven-
ti chirurgici anche per patolo-

gie neoplastiche, il trasferi-
mento in altri ospedali di
pazienti con patologie interni-
stiche ed un ulteriore stress
lavorativo per gli operatori
sanitari già oberati di respon-
sabilità. Queste, dunque,
sarebbero le conseguenze di
una decisione che, a nostro
giudizio, andrebbe rivista
anche nell’ottica di una più
appropriata redistribuzione
degli oneri assistenziali sulla
base di una valutazione com-
plessiva delle risorse disponi-
bili per ogni struttura sanita-
ria”. Così in una nota a firma
di Piendibene, Di Gennaro e
Scilipoti del Gruppo
Consiliare del Partito
Democratico

Fiumicino, maggioranza: “Estese le riduzioni 
della TARI a nuove fasce della popolazione”
“Fiumicino si dimostra tra i pochissimi Comuni d’Italia ad aver
abbassato le tasse. È un risultato che ci riempie di orgoglio e che
nella manovra di bilancio approvata oggi infatti è stato adottato
un emendamento con cui si amplia la platea delle persone che
potranno usufruire delle riduzioni della TARI”. Lo dichiarano le
consigliere e i consiglieri della maggioranza. “La pandemia ha,
purtroppo, amplificato le disuguaglianze nella popolazione –
spiegano -, ovviamente non solo nella nostra città. Per questa
ragione, per venire incontro a nuove situazioni di difficoltà eco-
nomica, abbiamo chiesto che venissero aggiunte altre categorie a
quelle ammesse alla riduzione della TARI”. “Per l’anno 2022,
infatti, oltre alle famiglia in cui ci siano persone con disabilità
gravi e a quelle composte da persone con più di 65 anni, potran-
no chiedere la riduzione della tassa sui rifiuti anche le famiglie
monoreddito che guadagnano fino a 9.500 euro annui (40%),
fino a 11.500 euro annui (25%) e fino a 15.499 euro annui (10%)

– spiegano ancora dalla maggioranza -. Inoltre, i nuclei mono-
reddito potranno chiedere l’agevolazione in caso di licenzia-
mento senza indennità di disoccupazione (50%), di licenziamen-
to con indennità di disoccupazione (30%), di cassa integrazione
o mobilità (20%) e in caso di contratto di solidarietà difensivo
(20%)”. “Ringraziamo il sindaco e la giunta – concludono – per
avere accolto la nostra richiesta con lo scopo di andare incontro
alle cittadine e ai cittadini che stanno attraversando un momen-
to di particolare difficoltà economica e il Movimento 5 Stelle per
averla votata favorevolmente. Prendiamo atto del voto di asten-
sione del centrodestra che pur di non ammettere la bontà del
nostro emendamento ha preferito non esprimere un voto a favo-
re di un abbassamento della Tari a beneficio di ulteriori fasce
deboli della popolazione. Le cittadine e i cittadini sapranno fare
le loro valutazioni su ciò che si è in grado di sacrificare sull’alta-
re della propaganda”.



Incessante il lavoro in questo periodo dei Servizi Sociali di Santa Marinella
L’assessore D’Emilio mette in campo 
misure per aiutare le realtà più fragili
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Riceviamo e pubblichiamo: “Il
Natale oramai prossimo non è
certo dei più semplici, pur-
troppo a causa della pande-
mia abbiamo sempre più per-
sone e nuclei familiari in diffi-
coltà. L'operato dei servizi
sociali è stato forte ed inces-
sante ed in questo fine anno lo
è ancor di più per fare in
modo di garantire un natale
sereno a tutti. Le misure
messe in campo sono vera-
mente moltissime, dai buoni
spesa, all'aiuto affitto, passan-
do per l'aiuto mutui, i contri-
buti per pagare la retta degli
asili nido, così come tutte le
altre misure di assistenza ed

integrazione che sono in
campo. siamo anche riusciti
ad aprire percorsi di re-inseri-
mento al lavoro dove abbiamo
almeno 10 persone che stanno
operando e si stanno impe-
gnando per riqualificarsi pro-
fessionalmente ed a cui verrà
restituita la dignità del lavoro.
Nelle oramai imminenti festi-
vità natalizie abbiamo prov-
veduto di concerto con il
Sindaco Tidei, i volontari e la
Misericordia ed anche con
l'aiuto del consigliere di oppo-
sizione Bruno Ricci e l'associa-
zione "Orgoglio Cittadino"
che ringrazio ad organizzare
la distribuzione di generi ali-

mentari per chi non ce la fà. La
prima di una serie di distribu-
zioni che copriranno le intere
festività si svolgerà il domani
22 dicembre dalle ore 15 alle
ore 17 presso la sala consiliare
della sede comunale di via
Cicerone, 25. Le altre date ver-
ranno comunicate mano a
mano che verranno fissate le
distribuzioni. A queste inizia-
tive si aggiungono le collabo-
razioni con altre realtà del ter-
ritorio che provvederanno ad
organizzare anche la festa di
Natale per i meno fortunati.
Inoltre posso annunciare fin
da ora che a Gennaio mettere-
mo in campo ulteriori aiuti nel

campo delle locazioni perché,
numeri alla mano, abbiamo
bisogno di incrementare gli
aiuti, quindi abbiamo già
reperito dagli enti sovra-
comunali ulteriori 103mila
euro che sono destinati agli
aiuti strutturali. L'obiettivo è
sempre lo stesso, non far mero
assistenzialismo ma coinvol-
gere le persone in percorsi ed
azioni volte a favorire il rein-
serimento attivo nella società.
Questo perché l'obiettivo dei
servizi sociali non è solo quel-
lo di aiutare più persone pos-
sibili, ma fare in mode che
esse siano sempre meno, per-
ché vuol dire che quelli che

hai aiutato ieri, oggi sono in
grado di cavarsela con le pro-
prie mani. Ed è questo che
dobbiamo fare. Questo è il
regalo di Natale  più bello.
Dare gli strumenti alle perso-
ne per riprendere in mano la
propria vita e strapparli alla
disperazione. Ringrazio gli
uffici, le assistenti sociali, i
funzionari e gli amministrati-
vi che veramente hanno lavo-

rato senza sosta per arrivare a
questi risultati e mi scuso di
tutto cuore con loro per aver-
gli dato un carico di lavoro
così pesante, ma anche questa
volta siamo riusciti a raggiun-
gere l'obiettivo. Approfitto
per Augurare Buon Natale e
buone feste a tutti”. Nota a
firma dell’Assessore ai Servizi
Sociali e Sanità Pierluigi
D'Emilio.

Solidarietà alimentare per tutti i cittadini delle fasce più deboli
Festività: torna Santa Marinella Solidale

Il Castello 
di Santa Severa 
diventa il Castello
delle Curiosità

Anche quest’anno e in conco-
mitanza con le festività di fine
anno, l’amministrazione
comunale di Santa Marinella
su input del sindaco Pietro
Tidei ha voluto riproporre le
iniziative di solidarietà ali-
mentare a favore di tutti quei
cittadini appartenenti quelle
fasce sociali più deboli che si
trovano, loro malgrado, in una
situazione di disagio economi-
co. La prima distribuzione di
pacchi con generi alimentari
non deperibili promossa dai
volontari che operano per
conto del sindaco, e grazie
anche alla generosità dei
supermercati Dem e Conad, si
svolgerà il prossimo 22 dicem-
bre dalle ore 15 alle ore 17
presso la sala consiliare della
sede comunale di via Cicerone,
25. Altre distribuzioni saranno
programmate nelle settimane
seguenti e saranno svolte, sem-
pre per conto della ammini-
strazione del sindaco Tidei,
dalla confraternita della

Misericordia grazie alla dispo-
nibilità dei volontari di Santa
Marinella. “Siamo consapevoli
che purtroppo per molte per-
sone o nuclei familiari festeg-
giare il Natale potrebbe essere
impossibile a causa di una con-
dizione di difficoltà finanzia-

ria. 
Per questo motivo ho ritenuto
fosse nostro dovere dare un
concreto segnale di vicinanza e
di aiuto a questi nostri concit-
tadini. Di concerto con i servizi
sociali stiamo predisponendo,
come fatto in passato anche

altre progetti di sostegno alla
povertà pur con le esigue risor-
se economiche del nostro
comune, e nell’ immediato
speriamo che queste prime ini-
ziative possano almeno aiutare
molte persone a trascorrere un
Natale più sereno”

Il Castello di Santa Severa si
trasforma nel Castello delle
Curiosità, cinque appunta-
menti imperdibili organizzati
da Margot Theatre con il con-
tributo della Regione Lazio,
tra magiche storie di Natale e
racconti educativi sul mondo
della fisica, della natura e
della Costituzione italiana. Gli
spettacoli educativi vengono
accompagnati da laboratori

pratici, per giocare insieme
con attività a tema. L’ingresso
è gratuito, ma è richiesta la
prenotazione tramite la mail
i n f o @ f o r m - a z i o n e . i n f o .
Accesso con super green pass



di Paolo Lanfranchi

Cinque non è un numero estratto
a caso, ma il frutto di sacrifici,
passione, determinazione e carat-
tere per puntare al titolo naziona-
le Fipav di categoria. Laureatesi
Vice Campionesse d’Italia a
Bibione la scorsa estate, le regine
etrusche del volley sulla sabbia
Sabrina Sava e Sabrina Morici
sono salite per cinque volte sul
podio, vincendo le prime cinque
le tappe giocate del Campionato
Italiano per società Fipav, Le atle-
te ceretane salutano il 2021 del
beach volley nazionale con cin-
que successi consecutivi. Pur non
essendo soddisfatte al 100% del-
l’ultima medaglia di bronzo otte-
nuta nella tappa over 35 le due
esperte giocatrici della Sicania
Volley Cerenova chiudono
ugualmente con i fuochi d’artifi-
cio l’anno sportivo 2021. Cinque
le tappe del Campionato Italiano
per società Fipav uscite nel Lazio
dal 21 novembre 2021 al 19
dicembre 2021, cinque tappe gio-
cate e cinque volte, queste due
donne, mogli, mamme e lavora-
trici sono salite sul podio. Con 184
punti in più a testa ed 840 punti
conquistati per la loro società si
apprestano a passare un sereno
Natale insieme alle loro famiglie e
ad allenarsi con dedita costanza
durante le feste per iniziare il
2022 centrando gli obiettivi in
programma. Ancora una volta è
la dottoressa Sabrina Sava a
rispondere così alle nostre
domande: “La stagione è iniziata
bene, stiamo portando avanti il
nostro progetto, onestamente
forse a livello di risultati si è
invertita qualche aspettativa ma
siamo ugualmente contente”.
“Consce che i buoni frutti ottenu-
ti fino ad ora sono solo un conti-
nuo punto di partenza, continuia-
mo ad allenarci con passione cer-
cando di mantenere una costanza
nei successi per le singole tappe
che affronteremo, dita incrocia-
te”. Un aspetto che ci piace sotto-
lineare di queste atlete, è il fatto
che le ‘Sabrinas’, come tutte le
loro pari età, non sono atlete che

vivono solo per il beach volley.
Anzi, prima di tutto sono delle
mogli, delle compagne e delle
mamme. Non sono giocatrici
che percepiscono stipendio da
questo sport, anzi pagano per
allenarsi e per disputare i tornei,
anche quelli nazionali.  Sono due
giovani donne che incontrate nor-
malmente per strada, sono due
ragazze che hanno un lavoro per
andare avanti nel quotidiano,
insomma sono persone semplici
esattamente come noi, come voi
che state leggendo questo artico-
lo. Ma rispetto a tanti hanno un
qualcosa in più. Hanno la passio-
ne, hanno il vivo amore che le
spinge ad allenarsi e ad andare
avanti in questo bellissimo sport
settimana dopo settimana, che le
fa sentire vive e con una marcia in
più quando entrano con i piedi
sulla sabbia in quel campo 8x8.
Per la Sicania Volley Cerenova,
altre note positive sono arrivate
nel corso di queste settimane.
Oltre al settore femminile si è pre-
sentato a queste tappe anche il
settore maschile. Nei nomi di
Fabio Matteoni e Francesco Lelli
troviamo un’altra coppia che sta
portando punti e lustro alla socie-
tà della Presidente Maria

Punturo. Questa coppia
appena citata ha già conquistato
un secondo, un primo ed un terzo
posto nelle tre tappe categoria
Gold disputate in questo periodo.
Altra coppia di successo è, sem-
pre per il settore maschile la cop-
pia Bisignano- Cricchi che ha
vinto la tappa over 40 giocata il 19
dicembre presso il pallone del

Maximo in via di Casal Boccone.
Menzione particolare e doverosa
va all’altra coppia maschile over
40 della Sicania Volley Cerenova
composta da Fabio Bellucci e
Fulvio Bianchini che nella tappa
over 40 del 19 dicembre sono arri-
vati quarti esclusivamente per
forti risentimenti fisici accusati sia
nella semifinale che nella finale
terzo – quarto posto. Ricordiamo

che a credere in queste ragazzi e
ragazze e nel lavoro della Società
della Sicania Volley Cerenova c’è il
main sponsor Havana Beach Club
Focene. I podi dell’ultimo appun-
tamento dell’anno 2021 Sabato 18
e domenica 19 dicembre è andata
in scena la 7a tappa del
Campionato Italiano per Società di
beach volley. Sono state 5 le locali-
tà (Modena, Scanzorosciate,
Latina, Basiglio e Roma) che
hanno decretato i vincitori dell’ul-
timo weekend di gare del 2021. La
manifestazione osserverà un
periodo di fermo dovuto alle feste
natalizie. Si riprenderà a giocare
giovedì 6 dicembre a Mondolfo
(PU), tappa organizzata dalla
Beach Stadium Marotta dove a
giocare saranno i beachers appar-
tenenti alle categorie Gold
Femminile e Gold Maschile.

1°2° 3° nella tappa 
del 18 dicembre:
Modena - (Mutina Beach) Silver
Femminile: 1° CremonArena
(Nicolini-Clemente); 2° Beach
Volley Modena (Da Prato-Ripoli);
3° Beach Volley Padova (De
Bortoli-Casotto) Silver Maschile:
1° CremoArena (Alfieri-Superti);
2° Cremon Arena (Carotti-
Bruni); 3° Mutina Beach

( B a s c h i e r i - M a r a z z i )
Scanzorosciate (BG) - (Beach
Volley Bergamo) Gold Femminile:
1° Beach Volley Bergamo
(Maestroni-Garavaglia); 2° CUS
Torino (Torrese-Re Fiorentin); 3°
CUS Torino (Brovarone-Biancini)
Gold Maschile: 1° Mana Beach
(Del Noce-Viale); 2° Beach Volley
Bergamo (Quintieri-Saturnino); 3°
I Follow Beach Volley (Fioretta-
Civillini)

1°2°3° nella tappa 
del 19 dicembre:
Roma - (Beach Volley Camp)
Master 35 Femminile: 1°
Paradise Beach City (Guaricci-
Ferrazza); 2° Paradise Beach
City (Fusco-Quatela);   3° Sicania
Volley Cerenova (Sava-Morici)
Master 40 Maschile: 1° Sicania
Volley Cerenova (Bisignano-
Cricchi); 2° Beach Volley Camp
(Corongiu-Faltoni); 3° Beach
Volley Camp (Jara-Schiavulli)
Latina - (Air Beach Volley
School) Gold Maschile: 1° Air
Beach Volley School (Ciccarelli-
Beccaceci); 2° New Vol Borgo
San Sepolcro (Marta-Urbanella);
3° Sicania Volley Cerenova
(Lelli-Matteoni) Basiglio (MI) - (I
Follow Beach Volley) Gold
Femminile: 1° CUS Torino
(Biancini-Vecco); 2° Genova
Beach Club (De Iturbe-
Montinaro); 3° I Follow Beach
Volley (Oldrini-Shpuza) Gold
Maschile: 1° Beach Volley
Training (Mussa-Acerbi); 2°
CremonArena (Alfieri-Superti);
3° I Follow Beach Volley
(Acquiestapace-Romani) Master
35 Femminile: 1° I Follow Beach
Volley (Mattoli-Roggero); 2° I
Follow Beach Volley (Resta-
Lemonarca); 3° I Follow Beach
Volley (Cerri-Della Bartolomea)
Modena - (Mutina Beach) Gold
Femminile: 1° La Casa del Beach
(Zavatta-Camatti); 2° Mutina
Beach (Acquaroni-Cattafesta); 3°
Beach Volley League (Panzetta-
Consolini) Gold Maschile: 1°
Mutina Beach (Krumins-
Kessler); 2° Mutina Beach
(Reggiani-Taranto); 3° Mutina
Beach (Losi-Mendicino)
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Raffica di successi: la Sicania Volley Cerenova cresce anche nel Beach Volley Nazionale
Le ‘Sabrinas’ fanno cinquina, 
ora la tombola tricolore Fipav
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Roma ospita l’onda del benessere targata McFIT 
“Train like a Champion”
Programma di workout di gruppo con Clemente Russo

McFIT punta sempre di più sul bino-
mio allenamento/benessere con una
nuova iniziativa che regala ai pro-
pri abbonati: “Train like a

Champion” è un progetto che
sarà realizzato in collaborazio-
ne con Clemente Russo, unico
pugile tricolore ad aver dispu-
tato 4 Olimpiadi conquistan-

do 2 argenti (Pechino 2008 e
Londra 2012), oltre a 2 ori mondiali
(Chicago 2007 e Almaty 2013). Lunedì 20
dicembre alle ore 18:00 è prevista la
tappa al centro McFIT di Roma, in via

Casilina. L’intento è di sensibilizzare
sempre più persone sull’importanza del-
l’allenamento per migliorare il benessere
psico-fisico. Ogni mese, tra novembre e
marzo, Clemente Russo terrà 7 MASTER
CLASS in occasione di ognuno degli
appuntamenti in programma. Il noto
pugile italiano si renderà protagonista di
una spiegazione degli esercizi che ver-
ranno proposti durante l’allenamento: si
tratta di un workout di 40 minuti, diver-
so ogni mese, che sarà modulato in fun-
zione dei partecipanti e accompagnato
dalla sua playlist. La lezione si chiuderà

poi con un’anticipazione del training
previsto per il mese successivo. Il tema
del workout è “Immunity boost”, con
l’intenzione di lanciare un messaggio
forte sul benessere fisico: allenati per
migliorare te stesso e per mantenere il
tuo corpo in ottima salute. “È un piacere
continuare a collaborare con McFIT nella
promozione del giusto stile di vita”- ha
commentato Clemente Russo - “allenar-
mi, senza dimenticare il benessere è sem-
pre stato per me un punto centrale. Non
si raggiungono risultati importanti
senza impegnarsi a 360°”.

Parole forti e chiare. Sono quelle
rilasciate ai colleghi di Gazzetta
regionale dalla presidente Sabrina
Fioravanti dopo poche ore dall’eso-
nero dell’allenatore Aldo
Franceschini, sostituito sulla pan-
china del Ladispoli da Marco
Pedini.“E’ stata una decisione sof-
ferta -commenta la presidentessa –
ma doverosa alla luce dei risultati e
delle prestazioni, offerte dalla squa-
dra. Col Civitavecchia è terminata 0
– 1 ma doveva e poteva finire con
un punteggio molto più ampio in
favore dei ragazzi allenati da
Massimo Castagnari. 

Non c’è stata mai partita, accetto la
sconfitta ma non nel modo in cui è
maturata. Sollevare Franceschini
dal proprio incarico è per me una
scelta molto dolorosa ma inevitabi-
le. Con 9 giorni di calcio mercato è
giusto che nessuno si senta più
sicuro del posto, faccio enormi
sacrifici per il Ladispoli, non posso
tollerare un rendimento così scarso
da parte di chi può e deve dare
molto di più sul terreno di gioco, a
questo punto già a partire dagli
allenamenti. Il nuovo allenatore
Marco Pedini dovrà riportare entu-
siasmo in un gruppo che crede

poco nelle proprie potenzialità ed
ha paura di sbagliare anche le cose
più semplici. Non ci voglio nean-
che pensare – conclude Sabrina
Fioravanti- che il Ladispoli possa
rimanere invischiato nella bassa
classifica,  io credo che possiamo
rientrare nel gruppo delle prime 4-
5. Non dipende però solo da noi a
questo punto: davanti volano, que-
sto lo  dobbiamo tenere bene a
mente da adesso in poi”. E che una
piccola rivoluzione possa essere già
partita lo confermano le forti indi-
screzioni secondo cui il Ladispoli
starebbe per tesserare Alessio

Gallitano, in passato elemento di
spicco della difesa rossoblu. Ovvio
che alcuni rischiano grosso, le
parole della presidentessa sono
stati eloquenti, non sarebbero
da escludere cessioni eccellen-
ti per dare una scossa ad uno
spogliatoio che da settimane
appare rassegnato e demoti-
vato. Intanto, il nuovo alle-
natore Marco Pedini doma-
ni dirigerà il primo allena-
mento, non è stato ancora
annunciato se sarà presen-
tato ufficialmente alla
stampa.

“Inevitabile esonerare Franceschini”
La presidentessa Fioravanti: “Ma nessun giocatore del Ladispoli si senta al sicuro”
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La band dei Jethro Tull, una
delle leggende del rock progres-
sive da sempre capitanata dal
“pifferaio” scozzese Ian
Anderson , uscirà a gennaio con
un nuovo disco dopo ben 18
anni da "The Christmas Album"
loro ultimo album in studio del
2003. Il nuovo lavoro intitolato
“The Zealot Gene”, ha iniziato a
prendere forma nel 2017 "dove
ho cercato di sfidare le conven-
zioni in un periodo buio come
quello attuale e dove in cui il
business di essere un artista a
360 gradi non ha mai affrontato
più incertezze ..." queste le paro-
le del 74enne Anderson. La trac-
klist del disco che sarebbe dovu-

to uscire quest'anno, ma per via
della pandemia i tempi si sono
allungati, comprende 12 nuovi
brani di cui "Shoshana Sleeping"
e "Sad City Sisters" già usciti
come singoli entrambi accom-
pagnati da due videoclip. I
brani  trattano e si ispirano in
larga parte a temi biblici che
hanno profondamente toccato il
leader dei Jethro. "Decisamente
ho un pò di genuino affetto per
lo sfarzo e la narrazione quasi
fiabesca della Bibbia come Libro
Sacro, - ha precisato Anderson -
ma avverto dall'altra parte
ancora il bisogno di mettere in
discussione i testi e tracciare
paralleli a volte empi degli stes-

si...". Come detto, il polistru-
mentista scozzese , ha vissuto lo
scoppio della pandemia e tutto
il resto , in maniera molto preoc-
cupante , costringendolo per
forza di cose anche a rimandare
i piani per il nuovo lavoro , can-
cellando anche il tour in Europa
che era stato programmato per
il periodo 2020/2021. "E' stata
una cosa avvenuta così all'im-
provviso questa pandemia che
sia il sottoscritto che tutta la
band compresi i rispettivi fami-
liari, siamo rimasti completa-
mente spiazzati senza sapere
come comportarci - ha ribadito
il frontman dei Jethro Tull. "Tra
le preoccupazioni e gli avverti-

menti dei ricercatori scientifici e
dei politici alle varie tv , ci
siamo chiusi increduli e preoc-
cupati nelle nostre case per
attendere la fine della tempesta,
decisamente non una bella espe-
rienza...". Del secondo singolo
del disco "Sad City Sisters" usci-
to anche in video , Anderson ha
così commentato : "Una mia
profonda riflessione dopo un
ritorno verso casa da un concer-
to con il gruppo in quel di
Cardiff in Galles qualche anno
fa suonato nella St. David's Hall.
Mi è venuto di riflettere su cos'è
che possiede i nostri giovani più
deboli e vulnerabili a farli scivo-
lare così facilmente in quella tra-
gica perdita di dignità e farli
finire in quei stati di ebrezza
competamente ubriachi in stra-
da in una notte fredda e ventosa
fino alle prime luci dell'alba?
Cosa spinge loro a comportarsi
in questo modo? E' possibile che
i giovani inglesi , ma succede
anche nel resto mondo e non
solo nel Regno Unito, pensano
che il divertimento sia solo que-
sto?". L'album , che come detto
uscirà a gennaio , sarà pubblica-
to in vari formati: Special
Edition Digipak CD, Gatefold
2LP +CD+LP booklet, Limited
2CD+Blu-ray Artbook e Limited
Deluxe 3LP+2CD+Blu-ray
Artbook. Le edizioni con artbo-
ok presenteranno un secondo
CD di demo e bozze, con note di
copertina estese e un'intervista
con Ian Anderson realizzata da
Tim Bowness, mentre le versio-

ni Deluxe
contenenti un vinile bianco,
includeranno un terzo LP con le
demo, uno slipmat e delle stam-
pe artistiche numerate a mano.
Il tour che ne seguirà l'uscita ,
inizierà sempre in gennaio dalla
Finlandia fino a a terminare nel
mese di novembre in Svizzera
per oltre 50 date. In Italia i
Jethro Tull , arriveranno  per
cinque date nel mese di febbra-
io, da sabato 5 a Varese, per poi

proseguire a Padova, Legnano,
Torino e Roma qui sul palco
dell'Auditorium della
Conciliazione venerdì 11.
Insieme a Ian Anderson con il
suo flauto magico , ci saranno a
dividere lo stage Joe Parrish-
James alle chitarre, Scott
Hammond alla batteria, John
O'Hara alle tastiere e David
Goodier al basso.

Daran

laVocemercoledì 22 dicembre 202118 • Cultura

E’ possibile riscoprire il piacere delle
piccole cose della vita ? E’ possibile
sviluppare e diffondere ad ogni livel-
lo della società la cultura del rispetto?
E’ possibile ritrovare la dimensione
“umana” diventata ancora più rile-
vante per un sano vivere sociale
dopo la lunga stagione pandemica
che ha scosso la vita, le abitudini i
rapporti e gli animi di ogni genera-
zione? Le risposte sono nel libro “I
Giorni”, edito da “Il Mio libro”, del
giornalista e scrittore Romolo
Paradiso che, nella prefazione, scrive:
“Non c’è momento che sia privo di
valore. Non c’è attimo in cui non si
possa avvertire il fremito di un’emo-
zione, di un sentimento, di un’im-
provvisa passione. I giorni così vissu-
ti si aprono al mondo e all’umanità
svelandone gli aspetti più nascosti e,
per questo, più autentici. E’ in quei
frangenti che lo sguardo si fa più
vivo, il pensiero si modella di senso e
il cuore scopre palpiti nuovi. Il nitore
s’impossessa di noi e, non di rado, fa
da viatico alla scoperta della bellezza,
e a questa ci invita a non resistere
mai”.  La pubblicazione è un viaggio
tra le impressioni, le emozioni, le
meraviglie, gli stati d’animo dell’au-
tore, vissuti in un quotidiano aperto

al mondo e alle cose dell’umanità. Un
emisfero di sensibilità che vive e si
manifesta nelle pieghe dei giorni,
dove albergano, non sempre eviden-
ti, mille e mille sfaccettature dell’ani-
mo umano, mille e mille storie che
solo chi è attento al momento vissuto
sa cogliere e farne tesoro per meglio
analizzare il proprio e l’altrui cammi-
no nel sentiero della vita. E così, con
profonda levità, le pagine del libro
invitano a un atteggiamento quoti-
diano più riflessivo, meno propenso
alla freneticità del fare, a un egocen-
trismo acceso, a un egoistico indivi-
dualismo, più proiettato invece a
meditare su ciò che siamo, su ciò che
pensiamo e facciamo, su quel che
potremmo essere.  Invitano a ricerca-
re, creare e diffondere la bellezza e il
valore della meraviglia che di quella
è madre, scovandola nei luoghi più
reconditi del paesaggio umano e
naturale.  Spingono a non perdere di
vista l’altro, il diverso da noi, chi con
noi vive e opera, per arricchire il suo
e il nostro mondo, attraverso il dialo-
go, l’ascolto attento e paziente, la
capacità di comprensione, la mutua-
lità, la possibilità di elevare il rappor-
to a un sentimento. Mostrano come
siano essenziali, perché nutritivi per

l’esistenza, i bambini, con la loro sen-
sibilità, il loro entusiasmo, la loro
fantasia, la loro disponibilità alla vita,
i loro sguardi, le loro parole, il loro
calore, il loro nitore.  Invogliano ad
alzare gli occhi al cielo, per scrutare
quanto lì accade, perché, come dice
Romolo Paradiso in un suo pensiero,
“il cielo è il luogo dove l’anima
meglio si rispecchia e scopre di sé le
impronte del bene e quelle del male”.
Dicono di amare il tempo, il più
importante dono, dopo la vita, che
all’uomo sia stato fatto. Perché senza
un suo attento e misurato uso, nulla è

possibile realizzare che abbia un
senso, un valore, un riverbero positi-
vo per noi e per gli altri.  Ricordano
che siamo immersi nel mistero.
L’invisibile ambito che tutto condi-
ziona, i cui contorni si fanno a volte
intravedere tra i rigagnoli della vita,
quelli più silenti e meno apparenti,
che solo l’animo dei poeti, dei bambi-
ni e dei folli sa intravedere.
Stimolano a scrutare e ad affacciarsi
alla poesia che sta tra le cose della
vita e del mondo, e a quella dei poeti.
L’arma che più di tutte ci concilia con
noi stessi e con quanto ci circonda. Il
luogo delle rivelazioni inaspettate,
delle grandi spiegazioni e, per que-
sto, della commozione.  Inducono a
capire, rispettare, scegliere il silenzio,
quando la parola è debole e non sa
esprimere quanto nel cuore vive e
palpita. Perché è nel silenzio che
spesso trova albergo la verità, e, non
di rado, il sospiro, la voce di qualco-
sa di noi più grande, qualcosa d’im-
palpabile, di imperscrutabile, qualco-
sa che qualcuno chiama Dio.  E, infi-
ne, stimolano a celebrare ogni giorno
il 13 novembre che ogni anno viene
dedicato alla “Giornata della genti-
lezza” intesa come atteggiamento
interiore e non esteriore, come ascol-

to e disponibilità a comprendere i
bisogni degli altri. Collaboratore di
numerose testate nazionali, Romolo
Paradiso svolge da anni attività di
consulenza sulla comunicazione per
enti e aziende ed è  stato ideatore e
direttore di “Elementi”, house organ
del Gestore dei Servizi Energetici
(Gse), ha collaborato e collabora con
diversi istituti di formazione, tra cui
la Luiss Business School, la facoltà di
Scienze della Comunicazione
dell’Università “La Sapienza” di
Roma e il Centro Giornalismo e
Comunicazione. “I giorni” è il secon-
do libro che pubblica per le edizioni
“Il Mio libro”, dopo “Forse domani
nevica” del 2020, una raccolta di rac-
conti per bambini e non solo.
L’autore ha anche pubblicato nel
2016 il romanzo di formazione
“Puparo di sogni” (Edizioni Le Vie) e
per le edizioni Centro di
Documentazione Giornalistica nel
2011, “Il Filo delle parole”, 24 intervi-
ste con altrettanti personaggi di spic-
co del mondo della cultura e dell’arte
italiani e nel 2019, “L’uomo al cen-
tro”, un manuale di comunicazione
ispirato al metodo ideato da Adriano
Olivetti.

Jacopo Esposito

Vivere quotidianamente i misteri e le bellezze della vita

“I Giorni”, il nuovo libro di Romolo Paradiso

Con “The Zealot Gene” tornano i Jethro Tull
Il relativo tour europeo toccherà anche l'Italia con cinque date a febbraio



A “Bach/Prince. Vite Parallele” il Premio per il miglior libro musicale

Il “CartaCanta” a Carlo Boccadoro
E ̀stato assegnato il premio “CartaCanta” per il miglior
libro di argomento musicale di autore italiano pubbli-
cato fra settembre 2020 e agosto 2021. La giuria presie-
duta da Franco Zanetti e costituita da Marta Blumi
Tripodi, Enrico Casarini e John Vignola si e ̀espressa a
favore di “Bach/Prince. Vite parallele”, scritto dal pia-
nista, compositore e musicologo Carlo Boccadoro e
pubblicato da Einaudi nel marzo 2021. Questa la moti-
vazione: “Carlo Boccadoro e ̀riuscito a unire storie e
musiche apparentemente lontane nelle intenzioni e
negli esiti. Lo ha fatto trovando non solo - o non tanto
- affinita ̀strutturali o biografiche fra due compositori
attenti ai dettagli artigianali della loro opere, ma rac-
contando, con molta autorevolezza e senza pedante-
rie, quanto la musica popolare sia un ponte gettato

verso il futuro, una questione di disciplina e di dedi-
zione, un risorgere continuamente da ogni avversità”.
Carlo Boccadoro ha cosi ̀ commentato: “Non ho mai
partecipato ad alcun premio in vita mia. Nel campo
della musica classica, in cui normalmente lavoro, ho
sempre avuto in mente la frase del grande composito-
re Bel̀a Bartok̀: “Le competizioni vanno bene per i
cavalli, non per gli artisti”, quindi non ho mai propo-
sto nulla a concorsi per le mie composizioni e neppu-
re per i libri, essendo inoltre io fieramente oppositore
del concetto di competizione: non credo infatti che i
miei colleghi compositori siano degli avversari da bat-
tere, cosi ̀come non credo che gli autori degli altri libri
presenti nella cinquina del premio CartaCanta lo
siano, anzi. Mi sembrano tutti libri molto interessanti,

che creano una pluralità di voci e opinioni quanto mai
necessaria in un momento di tristissima omologazio-
ne culturale come quello che stiamo vivendo.
Ovviamente sapere che una giuria composta da perso-

ne di prestigio ed esperte di Musica abbia scelto il mio
libro mi fa molto piacere, cosi ̀come mi fa piacere che
sia un premio nato non dal mondo dell’Accademia ma
da quello della musica popolare, che da sempre mi
sembra possedere una vitalità culturale spesso dimen-
ticata o ignorata nell’ambiente cosiddetto “classico”.
Ho iniziato la mia vita di ascoltatore a 5 anni con la
musica rock, ho conosciuto quella classica solo molti
anni più tardi, quindi da sempre considero i suoni che
nascono fuori dal Conservatorio come parte del mio
DNA personale e artistico. Ringrazio di cuore la com-
missione che ha voluto premiare il mio libro, che cerca
di mettere assieme mondi solo apparentemente diver-
si descrivendo due grandi artisti legati a doppio filo
dall’amore per il proprio lavoro”.
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